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   No  aptos,  maestros  que  iban  por  plaza   

  
Deja  inseguridad  sin  clases  a  15  mil   

  
Se   tambalean   drones   de   EU   en   la   frontera;;   son   insostenibles,   acepta   en  
informe   

   Falleció  el  referente  de  la  prensa  insumisa   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Registran   aspiración   cinco   precandidatos:   El   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   recibió   ayer   el  
registro  de  cinco  precandidatos  para  contender  por  una  diputación  federal  por  cuatro  distritos  de  Hidalgo.  Por  el  distrito  
VI  (Pachuca)  aspira  Alfredo  Bejos  Nicolás,  exsecretario  de  Turismo;;  por  el  V  (Tula),  Fernando  Moctezuma  Pereda,  extitular  
de  Gobierno;;  por  el  VII  (Tepeapulco),  la  diputada  local  con  licencia  Gloria  Hernández  Madrid.  En  tanto,  por  Actopan  se  
inscribieron  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  exsecretario  de  Salud,  y  la  notaría  pública  Amelia  Olguín  Vargas,  quien  fuera  
de  lo  programado  por  el  PRI  se  presentó  en  el  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  tricolor  para  registrar  su  aspiración  y  disputar  
la  candidatura  con  su  colega.  José  Gonzalo  Badillo,  titular  del  órgano  auxiliar  de  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos,  
fue  el  encargado  de  recibir   la  documentación  de  los  aspirantes.  En  una  carta,  el  aspirante  autoriza  ser  sujetos  de  una  
investigación  sobre,  bienes,  adicciones  y  posibles  relaciones  con  la  delincuencia  organizada.  Entrevistados  al  finalizar  el  
registro,  cuatro  precandidatos  expusieron  la  labor  realizada  desde  sus  anteriores  cargos  y  sus  aspiraciones  de  llegar  a  la  
curul  federal.  Moctezuma  Pereda  apuntó  que  son  muchos  los  retos  que  existen  en  la  región  de  Tula,  los  cuales  asumiría  
como  compromiso,  para  desde  el  Congreso  de  la  Unión  se  emitan  las  leyes  que  propicien  el  bienestar  social  de  la  zona  
industrial.  Noble  Monterrubio  aseguró  no  haber  dejado  pendientes  en  la  Secretaría  de  Salud  de  Hidalgo,  donde,  aseveró,  
logró  dar  buenos  resultados.  Según  el  exfuncionario,  su   labor  es  suficiente  para  mostrar  al  electorado  su  compromiso  
social.     existen  pendientes,  cumplimos  al  ciento  por     dijo.  En  tanto,  Hernández  Madrid  rechazó  que  sea  una  

     pues  aseguró  en  su  paso  por  la  diputada  local  cumplió  la  encomienda  de     el  andamiaje     
para   poner   en  marcha   el   nuevo   Sistema   de   Justicia   Penal   en   Hidalgo.   Por   su   parte,   Bejos   Nicolás   aseveró   que   hay  
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resultados     en  su  última  tarea  al  frente  de  la  Secretaría  de  Turismo  estatal.  De  acuerdo  con  el  diputado  local  
con  licencia,  esto  le  brinda  garantía  para  alcanzar  un  triunfo  en  la  contienda  del  7  de  junio.  A  finales  de  enero,  el  PRI  
estatal  designará  a  sus  candidatos  por  los  distritos  federales  I  de  Huejutla,  II  de  Ixmiquilpan  y  IV  de  Tulancingo.  (Jorge  
Martínez,  página  04)  
Milenio-Inicia  el  PRI  registro  de  candidatos  a  diputados:  (Janet  Barragán,  página  06)  
Crónica-Recibe  el  PRI  documentación  de  los  primeros  precandidatos:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Resolverán  hoy  procedimiento  de  precandidatos:  (José  Manuel  Martínez,  página  02)    
Capital-Se  registran  los  PRImeros  cuatro  aspirantes  a  diputados:  (Yina  Bautista,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-ALISTA  PRI  BATALLA  electoral:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Se  registran  los  primeros  a  diputados  federales:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-Registra  el  PRI  a  sus  primeros  4  precandidatos:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Se  registran  en  el  PRI  aspirantes  a  diputados:  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Entre  la  euforia  y  la  calma  registran  a  los  aspirantes  tricolores:  Y  la  fiesta  regresó  de  nueva  cuenta  al  
callado  edificio  del  bulevar  Colosio,  ese  que  se  asemeja  a  una  caja  de  pandora,  donde   todos  sueñan,  pero  en  donde  
también  todo  puede  suceder.  Ayer,  la  tambora  rompió  en  dos  el  día  con  sus  chillantes  trompetas  y  sus  incesantes  tarolas,  
casi  marcando  el  paso  al  contingente  que  acompañaba  a  su  candidato,  el  de  Actopan,  el  doctor,  perdón  no  es  doctor,  es  
licenciado,  bueno,  notario  público,  sí,  el  que  estaba  en  la  Secretaría  de  Salud.  Y  Sí,  era  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  que  
enfundado  en  una  chamarra  negra  levantaba  los  brazos  y  repartía  sonrisas  entre  activistas  y  militantes  que  lo  felicitaban  
por  su  nuevo  encargo.  Todo  era   fiesta,  hasta  el   tono  del  serio  y  callado  de  Gonzalo  Badillo,   titular  de   la  Comisión  de  
Procesos  Internos,  tenía  otro  ritmo,  uno  que  le  quitaba  la  solemnidad.  Unos  minutos  antes,  allí  mismo  había  desfilado  
como  abriendo  plaza   la  diputada  local  con  licencia  Gloria  Hernández  Madrid,  que  repartía  abrazos  y  palabras  bajitas  al  
oído  a  todos  sus  cómplices,  ¿de  qué?  Quién  sabe,  pero  todos  asentían  con  la  cabeza.  Su  euforia  era  tan  suficiente  que  ni  
hicieron  falta  los  contingentes  de  los  municipios  que  buscará  representar,  pues  a  pesar  de  citarlos  a  cada  uno,  nadie  le  
hizo  eco.  Y  era  tan  suficiente  su  alegría  que  hasta  prescindió  de  las  grandes  bandas  de  viento  compuestas  por  campesinos  
priístas  de  los  llanos  de  Apan.  Más  tarde,  con  seguidores  más  serios  y  muchos  de  ellos  enfundados  en  abrigos  oscuros,  
en  gran  parte  de  la  comunidad  libanesa,  arribó  el  aspirante  por  Pachuca,  Alfredo  Bejos  Nicolás,  sí,  el  hasta  ayer  secretario  
de  Turismo.  Las  prisas  de  viajar  desde  Los  Ángeles,  California,  para  llegar  a  tiempo  a  su  registro,  sin  duda  le  provocaron  
las  grandes  ojeras,  junto  al  pesar  de  saberse  el  tercero  en  discordia,  la  vía  de  escape  y  la  negociación.  Ricardo  Crespo,  
presidente  de  los  priístas  hidalguenses,  sólo  observaba  desde  lo  alto  del  primer  piso  aquellas  felicitaciones  y  apapachos  
que  le  fueron  negados  en  la  víspera.  Como  colofón  llegó  Fernando  Moctezuma,  el  exsecretario  de  Gobierno,  ese  hombre  
que  se  ha  tornado  serio,  que  ha  dejado  la  sonrisa  natural  por  una  mueca  de  agradecimiento.  Ya  con  más  tablas,  luego  de  
haber  recorrido  ese  mismo  escenario  en  una  ocasión  como  federal  y  dos  como  candidato  a  diputado   local,  mostró  su  
máximo  aprendizaje  en  política:  no  hacerle  guiños  a  la  suerte.  Las  camisas  rojas  eran  las  menos,  sólo  retumbaba  la  porra  
sólida  de  la  Red  de  Jóvenes  por  México,  esa  agrupación  que  dirige  Roberto  Núñez,  otro  que  sólo  quedó  en  suspiro.  (Jorge  
Martínez,  página  05)  
El  Independiente-Con  tlacoyos  y  banda,  PRI  registra  a  sus  ¡cinco!:  (Víctor  Valera,  página  02)  
Criterio-Conflicto  interno  no  altera  los  trabajos,  dice  PAN:  El  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PAN  sigue  a  la  
expectativa  en  torno  a  la  definición  de  su  nuevo  dirigente,  pese  a  lo  cual  no  se  han  alterado  de  ningún  modo  los  trabajos  
de  este  instituto  político  para  la  jornada  electoral  de  junio  próximo,  en  la  que  habrán  de  elegirse  en  esta  entidad  siete  
diputados  federales.  Así  lo  señaló  el  secretario  general  del  PAN  en  funciones  de  presidente,  Jorge  Miguel  García  Vázquez,  
quien  aclaró  que  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  aún  no  resuelve  la  impugnación  e  la  jornada  electoral  del  pasado  14  de  
diciembre,  hecha  por  Alejandro,  y  de  la  que  resultó  ganador  Asael  Hernández.  García  Velázquez  insistió  que  esto  de  ningún  
modo  ha  alterado  el  trabajo  interno  del  comité,  pues  previendo  esta  situación  la  dirigencia  nacional  panista  determinó  que  
las  candidaturas  en  esta  entidad  sean  por  designación  directa.  Por  tal  motivo,  García  mencionó:     al  CEN  que  
debido  al  proceso   interno  que  mandata  el  tribunal  federal,   las  candidaturas  tanto  de  mayoría  como  de  representación  
proporcional   fueran   por      Por   ello,   afirmó   el   secretario   general   del   PAN,   de   ningún  modo   se  modifica   el  
calendario   electoral   interno,      nosotros   seguimos   dándole   continuidad  puntual   a   cada   aspecto   del   proceso,   no  
porque  estemos  en  expectativa  de  que  entre  una  nueva  dirigencia  estamos  dormidos  en  nuestros     (Emmanuel  
Rincón,  página  05)  
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Crónica-Alista  sol  azteca  a  sus  perfiles  para  la  contienda,  indica  Flores:  A  partir  del  10  de  enero  y  hasta  el  10  de  
febrero  iniciarán  las  precampañas  de  los  aspirantes  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  Hidalgo,  manifestó  
el  dirigente  estatal  del  instituto  político,  Ramón  Flores  Reyes.  El  comité  estatal  espera  el  dictamen  de  la  Comisión  Nacional  
para  informar  quiénes  serán  los  precandidatos,  de  acuerdo  con  los  aspirantes  registrados  y  que  cumplieron  requisitos.  
Flores   Reyes   indicó   que   se   presentaron   los   registros   en   los   siete   distritos   federales   electorales,   pero   no   se   tiene   la  
contabilidad  del  número  de  aspirantes  a  la  candidatura  por  parte  del  PRD.  Recordó  que  por  ser  una  elección  federal,  los  
registros   se   realizaron  directamente  ante  el  Comité  Ejecutivo  Nacional   (CEN)  del   sol   azteca,   luego  de   la   convocatoria  
emitida.  Será  a  más  tardar  este  viernes  cuando  la  dirigencia  estatal  del  PRD  ya  cuente  con  la  lista  de  sus  precandidatos  a  
diputados  federales,  para  que  a  partir  del  sábado  inicien  las  respectivas  campañas.  Añadió  que  el  perfil  de  los  candidatos  
debe  ser  competitivo  en  cada  uno  de  los  distritos  electorales,  reconocido  por  la  propia  población  y  que  los  avale.  Además  
que  tenga  capacidad  de  comunicarse  con  la  sociedad  hidalguense,  de  la  misma  forma  deben  de  cumplir  con  el  curso  de  
capacitación  que  implementó  el  PRD.  El  líder  perredista  explicó  que  dicho  examen  se  basa  en  el  conocimiento  del  trabajo  
que  realiza  un  diputado  federal,  ya  que  no  sólo  se  trata  de  levantar  la  mano  en  el  Congreso  de  la  Unión  sino  de  impulsar  
iniciativas  y  leyes  que  tengan  un  impacto  positivo  entre  la  población  mexicana,  pues  deberán  ser  representantes  populares  
para   todo  el  país  y  no  sólo  para  unos  cuantos.     que  dar  a  conocer  su  declaración  patrimonial,   ser  personas  
honestas,  cabales  y  que  no  tengan  relación  alguna  con  el  crimen     advirtió.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-A  horas  de  vencer  plazo,  sin  precandidatos  el  PRD:  (Víctor  Valera,  página  05)  
El   Independiente-Levantan   la  mano   panistas   para   candidaturas:   David   Reyes   Santamaría,   exdiputado   local;;  
Rodolfo  Moreno,  exalcalde  de  Huichapan;;  Roxana  Montealegre,  regidora  de  Pachuca;;  así  como  Claudia  Luna,  exdelegada  
de  Sedesol   levantaron   la  mano  para  obtener  candidaturas  del  PAN  rumbo  a   la  elección  de  diputados   federales.  Así   lo  
aseguró  el  dirigente  electo  de  Acción  Nacional  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  Cerón,  quien  agregó  que  dichos  panistas  le  
hicieron  saber  sus  intenciones  de  participar  en  el  proceso  interno.  Hasta  el  momento  no  hay  nada  oficial  sobre  una  posible  
candidatura  de  Xóchitl  Gálvez,  exaspirante  a   la  gubernatura  por   la  coalición  PAN-PRD,  ya  que  solo  ha  sido  un  rumor,  
declaró.  Los  cuatro  panistas  que  cotejan  la  posibilidad  de  una  candidatura  apoyaron  a  Hernández  Cerón  durante  el  proceso  
de  renovación  de  la  dirigencia,  procedimiento  que  impugnó  Alejandro  Moreno  Abud.  Los  candidatos  a  diputados  federales  
serán  designados  a  través  de  entrevistas  aplicadas  por  la  dirigencia  nacional  del  PAN  a  partir  del  2  de  febrero.  Antes  los  
registros  serán  del  12  al  23  de  enero.  Estimó  que  el  próximo  viernes  el  partido  resolverá  la  impugnación  de  Moreno  Abud  
y  confió  que  al  ser  desestimada  la  queja  tomará  posesión  de  la  dirigencia  albiazul,  luego  de  casi  un  mes  de  la  elección.  
Descartó  rebase  del  tope  de  gastos  de  campaña.  (Víctor  Valera,  página  02)  
Síntesis-Elegirá  PAN  a  sus  candidatos  por  entrevista:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El   Independiente-Sorprende   Amelia  Olguín   al   cierre   de   registro   priista:   Después   de   que   el   exsecretario   de  
gobierno,  Fernando  Moctezuma  Pereda,  se  registrara  como  precandidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  V  con  cabecera  
en  Tula,  una  militante  priista  se  salió  del  guion  pues  entregó  documentación  al  órgano  auxiliar  estatal  de   la  Comisión  
Nacional  de  Procesos  Internos  del  PRI.  Antes  de  concluir  el  plazo  para  la  recepción  de  solicitudes,  María  Amalia  Olguín  
Vargas  entregó  su  documentación  para  contender  por  el  distrito  III    con  cabecera  en  Actopan,    sin  embargo,  lo  hizo  de  
manera  incompleta  por  lo  que  se  le  extendió  una  prórroga  de  12  horas  como  lo  establece  la  convocatoria  para  integrar  
los  documentos  faltantes.(José  Manuel  Martínez,  página  03)  
Capital-En  esta  elección  haremos  un  trabajo  que  involucre  a  todos:  CRESPO:  El   líder  del  tricolor  en  Hidalgo,  
Ricardo  Crespo  Arroyo,  reveló  que  durante  todo  el  proceso  electoral  para  elegir  diputados  federales,  se  quedará  en   la  
dirigencia  del  PRI,  por  lo  que  descartó  buscar  una  candidatura  por  ninguno  de  los  dos  métodos  de  selección  de  aspirantes.  
"Hoy  tengo  claridad,  y  el  mayor  privilegio  que  he  tenido  en  mi  vida  política  es  ser  presidente  del  PRI,  mi  compromiso  es  
concluir  mi  periodo  como  líder  de  mi  partido,  el  cual  se  prolongó  por  este  proceso",  afirmó.  Aseveró  que  se  enfocará  en  
el  proceso  electoral  con  un  trabajo  directo  y  cercana  la  gente,  en  el  que,  dijo,  se  han  involucrado  todos  los  sectores,  desde  
el  campesino,  comerciantes,  adultos  mayores,  personas  con  capacidad  especial,  mujeres,  y  jóvenes,  quienes,  afirmó,  son  
la  prioridad  de  los  priístas.  Asimismo,  señaló  que  hoy  cuentan  con  una  estructura  fuerte  con  presencia  en  todo  el  estado,  
donde  las  candidaturas  fortalecerán  las  solicitudes  y  prioridades  de  los  ciudadanos.  (Yina  Bautista,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Y  LOS  que  FALTAN Luego  de  que  el  próximo  lunes  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PRI  emita  la  
convocatoria  correspondiente,  en  Hidalgo  los  priistas  iniciarán  el  proceso  para  la  designación  de  sus  fórmulas  de  diputados  
federales  a  través  de  una  Comisión  de  Postulación  de  Candidatos  en  los  distritos  electorales  1-Huejutla  y  2-Ixmiquilpan,  
para  los  que  ya  se  mencionan  nominaciones,  como  igual  hay  referencias  del  probable  designado  para  el  4-Tulancingo.  
Esto,  luego  de  que  en  el  edificio  del  Partido  Tricolor  se  registraran  los  precandidatos  de  los  distritos  3-Actopan,  Pedro  Luis  
Noble;;  5-Tula,  Fernando  Moctezuma;;  6-Pachuca,  Alfredo  Bejos,  y  7-Tepapulco,  Gloria  Hernández  Madrid,  correspondientes  
al  otro  método  de  Convención  de  Delegados,  y  ahora  sólo  resten  tres  precandidaturas  pendientes.  Se  especula  que  en  el  
proceso  que  tendrá  a  su  cargo  de  la  Comisión  de  Postulación  de  Candidatos,  para  el  Distrito  Federal  Electoral  1-Huejutla  
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sería  designada  Carolina  Viggiano,  oriunda  de  Tepehuacán  de  Guerreros  y  quien  cuenta  con  extensa  trayectoria  en  el  
servicio  público,  además  de  su  actividad  legislativa  en  los  ámbitos  local  y  federal.  Para  el  Distrito  2-Ixmiquilpan,  se  comenta  
que  la  nominación  recaería  en  Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta,  quien  se  desempeña  como  diputada  por  el  Distrito  Local  
Electoral  7-Zimapán  y,  además,  suplente  de  la  legisladora  federal  Dulce  María  Muñiz.  En  tanto,  para  el  Distrito  Federal  
Electoral  4-Tulancingo,  se  vaticina  que  sería  propuesto  el   reconocido  empresario  Jorge  Márquez  Alvarado,  quien  en   la  
elección   municipal   de   2008   abanderó   a   la   Coalición   Más   por   Hidalgo   PRI-Nueva   Alianza,   triunfó   en   las   urnas   y   se  
desempeñó   como   presidente   municipal   constitucional   de   Tulancingo   en   el   trienio   2009-20012.   Estas   versiones,  
extraoficiales,  no  descartan  que  otros  priistas,  citados  en   las  últimas  semanas,   sean  considerados  por   la  Comisión  de  
Postulación  de  Candidatos  que  en  los  próximos  días  será  instalada  para  iniciar  el  proceso  de  designación  de  aspirantes.    
Aunque  la  Comisión  Nacional  para  la  Postulación  de  Candidatos  del  PRI  quedó  instalada  el  pasado  28  de  noviembre,  y  es  
presidida  por  José  Antonio  González  Fernández,  será  el  lunes  cuando  se  publique  la  convocatoria  e  inicie  el  proceso  interno  
de  designación  de  candidatos  a  diputados  federales  propietarios  en  los  distritos  1-Huejutla  y  2-Ixmiquilpan.  (Redacción,  
Ojo:  Política)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Aprueba   diputación   permanente   Licencia   de   Hernández   Madrid:   Integrantes   de   la   diputación  
permanente  aprobaron,  en  la  primera  sesión  del  año,  la  solicitud  de  licencia  por  tiempo  indefinido  de  la  legisladora  por  el  
distrito  de  Apan,  María  Gloria  Hernández  Madrid,  quien  bajo  las  siglas  del  PRI  buscará  una  curul  federal.  Se  espera  que  al  
interior  del  Congreso  de  Hidalgo  se  defina  si  será  la  diputación  permanente,  en  la  que  sólo  sesionan  10  miembros,  o  el  
pleno,   integrado  por   los   30   legisladores   locales,   quienes   llamen   a   la   suplente   de  Hernández  Madrid.  De   acuerdo   con  
Ernesto  Gil  Elorduy,  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno,  se  estima  que     sea  requerida  Carolina  Ruiz  García  para  
asumir  el  puesto  que  de  la  diputada  con  licencia.  Sin  previo  aviso,  la  sesión  durante  la  cual  se  avaló  la  solicitud  de  licencia  
se  hizo  minutos  antes  de  que  la  representante  popular  acudiera  a  la  sede  del  PRI  estatal  a  registrar  su  precandidatura  por  
el  distrito   federal  de  Tepeapulco.  En   lo  que  va  de   la  LXII  Legislatura  de  Hidalgo  se  han  registrado  dos  permisos  para  
ausentarse  del  cargo  indefinidamente.  El  primero  se  concedió  a  Alfredo  Bejos  Nicolás,  a  fin  de  que  asumiera  en  mayo  de  
2014   la  Secretaría  de  Turismo  y  Cultura,  a   la  cual   renunció  ayer  para  buscar  una   legislación   federal  por  el  distrito  de  
Pachuca.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
El  Independiente-Llamará  Congreso  a  suplente  de  diputada:  (Redacción,  página  05)  
Capital-Diputada  suplente  cubrirá  curul  de  Hernández:  (Verónica  Ángeles,  página  03)  
Plaza  Juárez-Aprueba  Congreso  licencia  indefinida  a  Hernández  Madrid:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  05A)  
Síntesis-Dan  licencia  del  cargo  a  legisladora:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Aprueban  licencia  por  tiempo  indefinido  a  María  Gloria  Hernández  Madrid:  (Redacción,  página  
04)  
Crónica-Hay  voluntad  contra  propaganda  negra:    La  denominada        y  proselitismo  en  transporte  
público  quedaron  fuera  del  Código  Electoral  para  el  Estado  de  Hidalgo  debido  a  que  cada  partido  político  será  responsable  
de  prohibir  estas  acciones  e  incluso  dependerá  de  la  voluntad  ciudadana  evitar  este  tipo  de  delitos  durante  contiendas  
electorales,  afirmaron  legisladores  de  la  LXII  Legislatura.  Aunque  el  diputado  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  
(PRD),  Luciano  Cornejo  Barrera,  lamentó  que  la  elaboración  y  difusión  de        no  fueron  tipificadas  como  
delitos  electorales,  o  bien  causal  de  nulidad,  las  diferentes  fuerzas  políticas  acordaron  que  al  interior  de  sus  estructuras  
concientizarán  para   impedir  este   tipo  de  prácticas  negativas.  En  tanto,   representantes  del  Revolucionario  Institucional  
(PRI)  reiteraron  que  el  Código  Electoral  sufrirá  más  adecuaciones  en  un  futuro,  ya  que  es  obligación  de  los  parlamentarios  
revisar   los   ordenamientos   y   adecuarlos   a   los   contextos   venideros.   Respecto   al   proselitismo   en   transporte   público  
argumentaron   que   ante   todo   respetan   las   preferencias   electorales,   siempre   y   cuando   no   descalifiquen   a   otros  
contendientes;;  no  obstante,  la  permanencia  de  esta  difusión  en  unidades  móviles  dependerá  de  los  programas  de  blindaje  
que  implemente  la  oficialía.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
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P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Dan  la  Secretaría  de  Gobierno  al  particular  de  Olvera:  Salvador  Elguero  Molina  fue  presentando  como  
secretario  de  Gobernación  de  Hidalgo  tras  la  salida  del  cargo  de  Fernando  Moctezuma  Pereda,  ahora  precandidato  a  la  
diputación  federal  del  PRI  por  el  distrito  de  Tula.  El  nuevo  encargado  de  la  dependencia  se  desempañaba  como  secretario  
particular  del  gobernador  Francisco  Olvera.  De  acuerdo  con  la  página  del  gobierno  estatal,  el  secretario  de  Gobierno  es  
originario  de  la  Ciudad  de  México,  egresado  de  la  licenciatura  de  Contaduría  por  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  
Hidalgo  y  cuenta  además  con  dos  maestrías  realizadas  en  el  Instituto  Tecnológico  y  de  Estudios  Superiores  de  Monterrey,  
campus   Estado   de  México.   Entre   los   cargos   públicos   en   los   que   se   ha   desarrollado   Elguero  Molina   se   encuentran   la  
coordinación  de  la  Junta  de  Asesores  del  gobernador  (2012),  las  subsecretarías  de  Ingresos  (2010)  y  de  Competitividad  
Empresarial  y  Laboral  en  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico.  Hombre  de  confianza  del  gobernador,  el  secretario  tendrá  
bajo  su  responsabilidad  el  diálogo  con  los  partidos  políticos  en  la  entidad,  además  de  atender  y  coordinar  las  acciones  que  
en  materia  de  seguridad,  salud  y  educación  que  realiza  la  administración  estatal.  El  relevo  en  Gobierno  se  realizó  a  puerta  
cerrada  en  palacio  estatal.  Olvera  señaló  la  labor  hecha  por  Moctezuma  Pereda  y  le  deseó  éxito  en  el  proceso  electoral  en  
el  que  participará.  En  tanto,  Elguero  Molina  agradeció  la  confianza  del  mandatario,  además  de  afirmar  a  los  trabajadores  
de  la  dependencia  que  seguirán  las  políticas  implementadas  por  la  administración  hidalguense.     esfuerzos,  
queremos  que  el  estado  avance,  que  quien  menos  tiene  pueda  ser  beneficiando  con  acciones  o  programas,  y  desde  luego  
habremos  de  tener  siempre  abiertos  los  canales  de  diálogo  para  resolver  las  dudas  que  los  hidalguenses  tengan  sobre  la  
forma  en  cómo  se  realizan  las     dijo.  Al  cierre  de  la  edición,  el  gobierno  de  Hidalgo  no  había  informado  quien  
quedará  al  frente  de  las  secretarías  de  Salud  y  Turismo  de  la  entidad,  mismas  que  quedaron  acéfalas  por  la  renuncia  de  
sus  titulares,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio  y  Alfredo  Bejos  Nicolás,  quienes  participarán  en  la  contienda  interna  del  PRI  
por  la  candidatura  de  los  distritos  de  Actopan  y  Pachuca,  respectivamente.  (Redacción,  página  06)  
Milenio-Es  Salvador  Elguero  Molina  el  nuevo  secretario  de  Gobierno:  (Redacción,  página  10)  
Crónica-SALVADOR  ELGUERO:  (Redacción,  página  02)  
El  Independiente-Elguero  Molina,  nuevo  secretario  de  Gobierno:  (Sonia  Rueda,  página  04)  
Capital-Salvador  Elguero  es  designado  nuevo  secretario  de  Gobierno:  (Sergio  Juárez,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Salvador  Elguero,  nuevo  secretario  de  Gobierno:  (Redacción,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Salvador  Elguero,  nuevo  Secretario  de  Gobierno:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-Nombran  a  Elguero  Molina  secretario  de  Gobierno  estatal:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Uno  más  Uno-Elguero  Molina,  nuevo  secretario  de  Gobierno:  (Joel  Sánchez  Rodríguez,  página  03)  
Criterio-Asiste  Olvera  a  conmemoración  del  centenario  de  la  Ley  Agraria:  El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  
asistió  a  la  conmemoración  del  centenario  de  la  promulgación  de  la  Ley  Agraria,  en  Boca  de  Río,  Veracruz;;  la  cual  fue  
encabezada  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  El  mandatario  federal  enfatizó  el  compromiso,  empeño  y  dedicación  de  
su  administración  con  el  campo  mexicano,  así  como  con  su  productividad  y  modernización,  para  beneficio  de  todas  las  
familias  que  viven  de  él.  Con  la  presencia  de  los  gobernadores  de  Chihuahua,  César  Duarte  Jáquez;;  Durango,  Jorge  Herrera  
Caldera;;  Michoacán,  Salvador  Jara  Guerrero;;  San  Luis  Potosí,  Fernando  Toranzo  Fernández  y  el  anfitrión  de  Veracruz,  
Javier  Duarte  de  Ochoa,  el  titular  del  Ejecutivo  federal  enumeró  algunas  de  las  acciones  que  su  gestión  ha  impulsado  en  
favor   del   sector   agropecuario,   como   son:   programas   de   financiamiento   al   campo   y   seguro   agropecuario.   También  
mencionó  la  entrega  de  escrituras  para  otorgar  certeza  jurídica  sobre  la  propiedad  de  la  tierra,  apoyo  a  la  vivienda  del  
campo  para  que  ésta  sea  digna,  entre  otras,  que  han  coadyuvado  al  impulso  de  una  dinámica  positiva  para  el  bienestar  
de  los  productores  mexicanos.  (Redacción,  página  07)  
El  Independiente-Acude  gobernador  a  ceremonia  en  Veracruz:  (Redacción,  página  06)  
Uno  más  Uno-Asiste  JFOR  a  Centenario  de  la  Promulgación  de  la  Ley  Agraria:  (Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Inician  los  trabajos  para  modernizar  la  plaza  Independencia:  El  edil  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  
confirmó  que  este  7  de  enero  dieron  inicio  los  trabajos  de  intervención  de  la  plaza  Independencia,  en  su  parte  subterránea,  
donde  se  pretende  consolidar  el  proyecto  Centro  Cultural  El  Reloj.  García  Sánchez  dijo  que  serán  dos  las  etapas  que  se  
ejecutarán  de  este  proyecto,  consistiendo  la  primera  en  el  reforzamiento  estructural  de  la  plaza,  para  lo  que  se  invertirán  
40  millones  de  pesos.  García  añadió  que  la  segunda  etapa  se  ejecutará  con  un  recurso  que  aún  se  encuentra  en  gestión;;  
dicha  fase  consistirá  en  rehabilitar  la  plancha  de  la  plaza  Independencia.  El  edil  se  dijo  confiado  en  que  el  proyecto  esté  
listo  para  las  celebraciones  del  15  de  septiembre.  El  mandatario  aclaró  que  culminar  las  obras  en  esa  fecha  dependerá  de  
la  llegada  de  la  segunda  parte  del  recurso  y  acotó  que  en  su  totalidad  se  contempla  la  aplicación  de  entre  80  y  90  millones  
de   pesos.   Eleazar  García   añadió   que   para   dar  mayor   transparencia   y   participación   social   a   la   ciudadanía   en   torno   al  
proyecto,  se  formará  un  comité  ciudadano,  integrado  por  personalidades  que  conocen  la  importancia  del  centro  histórico.  
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García  Sánchez  reveló  que  este  consejo  estará  coordinado  por  el  historiador  Luis  Corrales  Vivar  y  lo  integrarán  de  10  a  12  
personas,  a  cuyos  trabajos  se  sumarán  representantes  de  la  presidencia  municipal.  García  acotó  que  a  través  de  dicho  
grupo  se  podrá  escuchar  el  sentir  de  la  población  y  se  llevarán  a  cabo  foros  y  reuniones  para  conocer  la  opinión  de  la  
ciudadanía  respecto  a   la  segunda  etapa.  El  presidente  municipal  precisó  que  en  el  caso  de   la  explanada,   las  bancas  y  
quiosco  no  tienen  un  valor  histórico,  de  ahí  que  puedan  ser  sujetos  de  intervención.  No  obstante,  destacó  que  mediante  
consejo  se  pretende  socializar  el  proyecto  para  que     haya  malos     (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Milenio-Serán  9  meses  de  obras  en  Plaza  Independencia:  (Redacción,  página  08)  
El   Independiente-Formarán   comité   para   remodelación   de   plaza   Independencia:   (José  Manuel  Martínez,  
página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-Preservarán  valor  histórico  de  Plaza  Independencia:  (Erwin  Reyes,  página  02A)  
Plaza  Juárez-Inician  trabajos  de  remodelación  en  la  Plaza  Independencia:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  
03A)  
Síntesis-Habrá  comité  ciudadano  en  obras  del  Reloj:  (Susana  Jiménez,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Aún  falta  año  y  medio  
  
Con  la  efervescencia  política  de  las  candidaturas  a  diputados  federales  parece  haberse  dado  una  pequeña  gran  desbandada  
de  personajes  del  gabinete  estatal  quienes  dejaron  sus  puestos  y  como  suele  ocurrir  cuando  sale  alguien,  comienzan  a  
salir  y  llegar  muchas  personas  a  las  dependencias  y  oficinas  estatales.  Calma,  parece  decir  el  gobernador  Francisco  Olvera  
Ruiz,  quien  desde  hace  varias  semanas  ha  declarado  en  repetidas  que  lo  importante  aquí  es  el  trabajo  por  el  estado  y  su  
gente;;  aún  falta  año  y  medio  de  la  actual  administración  y  no  se  ha  inaugurado  las  grandes  obras  que  dejarán  la  huella  
en   los   siguientes  años  y  me   refiero  a:  el  Tuzobús,   las  nuevas  vialidades  en   coordinación   con  el  gobierno   federal,   las  
ampliaciones  de  las  vías  tradicionales  en  Pachuca  y  la  zona  metropolitana,  el  avance  visible  de  Plataforma  Logística  Hidalgo,  
la  mejora  en  la  conectividad  carretera  con  la  Huasteca  y  la  Sierra,  el  Mando  Único  en  todo  el  estado,  entre  otros  temas  
más.  Retomo  lo  dicho  por  el  gobernador  en  los  últimos  meses  de  2014  porque  es  preciso  dejar  en  claro  que  la  actividad  
estatal  y  de  trabajo  por  la  gente  está  y  debe  permanecer  así,  muy  alejada  de  la  política.  Sí,  ahorita  hay  efervescencia  
como  dijo  ayer  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  pero  la  realidad  es  que  con  o  sin  elecciones  la  gente  requiere  de  
servicios  y  paz  social,  así  como  seguridad  y  calidad  de  vida  en  sus  municipios  y  regiones.  Habrá  quienes  sí,  en  aras  de  
obtener  los  mejores  dividendos  políticos  busquen  el  beneficio  propio  y  la  mejora  personal  por  encima  de  lo  acordado  o  
comprometido  con  la  gente,  que  al  final  también  es  el  elector.  Es  importante  pues  retomar  el  hecho  de  que  hay  muchas  
cosas  por  hacer  en  el  estado,  mucha  chamba  por  terminar,  por  realizar  y  dejar  muy  bien  a  Hidalgo  no  solo  por  ser  el  inicio  
de  un  periodo  de  dos  años   seguidos  de  elecciones   (2015  diputados  y   2016   la   sucesión  gubernamental   y   presidentes  
municipales)  sino  porque  no  es  correcto  tomar  los  proyectos  ni  a  la  ciudadanía  como  botín  de  los  partidos  políticos.  Una  
de  las  mejores  frases  que  leí  en  estos  días  es  que  los  que  se  dedican  a  la  actividad  partidista,  a  la  política  y  las  elecciones,  
deben  reflexionar  sobre  cómo  ha  progresado  su  oficio  y  como  le  sirve  o  si  no  lo  hace,  a  la  gente.  Se  debe  dignificar  la  
actividad  política  y  el  perfil  del  servidor  público  y  esta  es  una  buena  oportunidad,  es  un  año  donde  hay  elecciones  y  es  un  
año  en  donde  deben  quedar  concluidos  muchos  proyectos  estatales.  Inmejorable  ocasión  para  demostrar  como  la  política  
sí  puede  servirle  a  la  gente  y  no  nada  más  a  los  intereses  de  los  partidos.  El  PRI,  quien  lleva  la  mano  en  el  estado,  es  
quien  debe  poner  el  ejemplo  y  parece,  de  inicio,  que  será  un  buen  periodo  para  Hidalgo.  Un  2015  donde  debe  importar  
más  el  periodo  que  resta  de  gobierno  que  las  elecciones  para  diputados  federales.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Que  podemos  esperar  de  los  cuatro  aspirantes  del  PRI  y  de  Elguero    
El  PRI  dijo  que  llevaría  como  candidatos  a  los  mejores  de  sus  hombres  y  mujeres  para  ganar  las  elecciones  del  7  de  junio,  
por  lo  que  debemos  pensar  que  para  los  distritos  de  PACHUCA,  ACTOPAN,  TEPEAPULCO  y  TULA  los  que  ayer  se  registraron  
eran  los  mejores  y  que  por  ello  quienes  se  quedaron  en  la  orilla  deben  aceptar  que  por  esta  ocasión  fueron  superados  por  
estos  aspirantes  que  de  acuerdo  a   lo  que  dijo  Ricardo  Crespo,  son  priistas,  LOS  PERDEDORES,  que  por  su  calidad  de  
partido  no  ponen  en  peligro  la  unidad  del  partido,  pues  saben  que  en  este  juego  a  veces  se  gana  y  en  otras  se  pierde.  No  
parece  sin  embargo  que  la  decisión  haya  sido  fácil.  En  voz  del  propio  dirigente  priista,  hasta  unas  horas  antes  de  que  se  
registraran  los  aspirantes  hubo  diálogo,  consenso,  acuerdos  para  tener  los  nombres  de  los  abanderados  para  estos  cuatro  
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distritos,   lo   que   evidentemente   nos   dice   que   la   pelea   por   las   candidaturas   estuvo   fuerte   y   que   el   jaloneo   por   estas  
posibilidades  de  los  grupos  y  de  quienes  tienen  poder  se  dieron  y  fuerte  al  interior  del  edificio  del  Bulevar  Colosio.    
GLORIA  HERNÁNDEZ  MADRID    
Dicen   los   que   estuvieron   cerca   de   los   acuerdos   que   uno   de   los   distritos   con   mayor   movimiento   en   el   acuerdo   fue  
TEPEAPULCO  donde  todo  parecía  encaminado  para  que  fuera  MAIKA  ORTEGA  y  sin  embargo  finalmente,  la  candidatura  
fue  para  GLORIA  HERNÁNDEZ  en  un  acuerdo  de  los  llamados  de  rebote  para  la  ahora  diputada  con  licencia  que  de  esta  
manera  le  da  cumplimiento  al  50  por  ciento  para  las  mujeres  y  le  abre  la  puerta  a  CAROLINA  VIGGIANO,  que  de  otra  
manera  parecía  verla  cerrada  si  entrara  como  candidata  la  Secretaria  del  Trabajo.  Eso  se  dice.    
ALFREDO  BEJOS    
El  caso  del  distrito  VI  de  Pachuca  tiene  una  lectura  aparte  y  especial.  Es  un  distrito  que  el  PRI  parece  obligado  a  ganar  ó  
ganar,  por  todo  lo  que  significa  para  la  administración  estatal.  Es  un  distrito  simbólico,  por  toda  la  obra  que  se  tiene  en  
él.  Es  donde  el  gobierno  del  estado  ha  realizado  la  mayor  obra  para  el  estado  y  las  acciones  que  le  dan  identidad  y  sentido  
de  historia  como  son  EL  TUZOBÚS,  LA  CIUDAD  DEL  CONOCIMIENTO  y  todo  lo  que'  se  engloba  como  obras  urbanísticas  
como  EL  CENTRO  CULTURAL  DEL  RELOJ,  LA  CALLE  DE  GUERRERO,  EL  PARQUE  DE  LA  FAMILIA,  LAS  ESCULTURAS  DE  LA  
CIUDAD  DE  SEBASTIÁN  que  si  bien  las  realiza  el  alcalde  ELEAZAR  GARCÍA,  no  se  puede  negar  que  forman  parte  de  una  
administración  priista  que  le  ha  cambiado  el  rostro  a  la  capital  del  estado  con  todo  el  apoyo  y  aceptación  de  la  ciudadanía  
que  de  alguna  manera  ve  estas  acciones  una  pre  campaña  que  le  allana  el  camino  a  Bejos  quien  finalmente  resulta  el  
ganón  de  todo  esto.  Porque  se  quiera  o  no,  el  ahora  ex  Secretario  de  turismo  no  aparecía  en  el  camino  de,  las  apuestas  
como  una  carta  para  Pachuca,  y  sí  Ricardo  Crespo,  Aunar  de  la  Rocha,  José  Pablo  Maauad,  y  otros  distinguidos  priistas  y  
algunos   despistados   delegados   federales   que   en   nombre   de   un   padrino   del   DF   se   cansaron   de   pasearse   invocando  
padrinazgos  que  al  final  de  nada  les  sirvieron.  Bejos  tendrá  que  demostrar  que  aparte  de  carisma  y  de  ser  una  buena  
persona  es  un  político  de  altura  que   sabrá   representar   los   intereses  de   los   ciudadanos,  porque  quedan  en  el   camino  
verdaderos  riges  que  tenían  méritos  para  el  cargo.  La  tarea  no  es  fácil,  pero  tiene  con  qué  salir  adelante.    
PEDRO  LUIS  NOBLE    
Para   el   Distrito   de   ACTOPAN   no   hay   discusión   con   PEDRO   LUIS   NOBLE.   Es   un   candidato   que   llega   sin   objeciones.  
Trabajador  y  con  una  presencia  respetable,  de  él  se  espera  mucho  en  su  campaña  y  un  triunfo  seguro,  pero  más  que  eso  
una  presencia  seria  y  de  logros  para  el  estado  en  el  Congreso  Federal.    
FERNANDO  MOCTEZUMA  
No  es  sólo  la  candidatura  para  la  diputación  lo  que  se  abre  con  el  registro  de  ayer.  Es  el  inicio  de  un  camino  que  crecerá  
todavía  más  porque  su  apuesta  es  no  para  el  2015,  sino  para  el  2016.  Político  serio  y  profesional,  tiene  en  sus  manos  un  
futuro  inmejorable  como  pocos.  La  puerta  de  la  diputación  es  apenas  la  puerta  de  entrada  para  la  jugada  fuerte.  Lo  hizo  
bien  como  Secretario  de  Gobierno.  Lo  que  sigue  es  la  gran  apuesta.    
SALVADOR  ELGUERO    
El  maestro  SALVADOR  ELGUERO  es  desde  ayer  Secreta:  rio  de  Gobierno  en  sustitución  de  Fernando  Moctezuma.  Fue  
presentado  por  el  gobernador  Olvera  y  son  bienvenidas  sus  propuestas  compromisos  de  seguir  garantizando  .los  derechos  
humanos  de  los  hidalguenses,  de  transparentar  el  quehacer  de  la  Secretaría  a  su  cargo  y  el  de  anteponer  la  conciliación  
y  el  diálogo  y  el  marco  del  derecho  en  todas  las  acciones  en  esta  dependencia.  Sin  duda  una  buena  ruta  de  conducta  que  
es  bienvenida.  Desde  aquí  toda  la  suerte  al  maestro  Elguero  que  como  Secretario  Particular  del  Gobernador  dio  muestras  
de  saber  oír,  lo  que  en  su  nuevo  encargo  será  también  muy  importante.    
AL  CIERRE  NO  POR  MUCHO  MADRUGAR    
Por  cierto  ¿qué  diario  se  fue  con  la  finta  y  daba  como  nuevo  Secretario  de  Gobierno  a  don  ALBERTO  MELÉNDEZ?  Y  aunque  
ya  era  oficial  que  era  Elguero  insisten  en  que  el  bueno  era  Meléndez.  No  por  mucho  madrugar...etc.  UN  ABRAZO  A  JOEL  
GUERRERO   Quienes   laboramos   en   este   DIARIO   PLAZA   JUÁREZ   le   enviamos   un   abrazo   cariñoso   al   maestro   JOEL  
GUERRERO  JUÁREZ  y  nuestras  condolencias  por  el  fallecimiento  de  su  señora  madre  la  SEÑORA  EMMA  JUÁREZ  LÓPEZ.  
Que  el  recuerdo  de  ella  te  ayude  a  ser  buen  padre,  ciudadano  y  servidor  público  y  en  ello  encontrarás  consuelo.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Capital  Hidalgo-  
  
Registro  de  "NATURALES"  y  "CABALLOS  NEGROS"   
  
"Desde  la  barrera",  Ricardo  Crespo,  dirigente  estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  permaneció  atento  al  registro  
de  precandidatos  a  diputados  federales,  que  uno  a  uno  fueron  llegando  a  la  cita  programada  en  el  patio  central  de  la  sede  
priísta.  "Tengo  la  responsabilidad  de  sacar  adelante  el  proceso  y  lo  vamos  a  demostrar,  será  un  nuevo  reto",  manifestó  el  
líder   tricolor,  quien  se  percató  de   todos   los  detalles  que  sucedían  en   la   "fiesta"  de  su  partido.  El  estacionamiento  del  
edificio   se   convirtió   en   una   especie   de   romería,   donde   convivieron  precandidatos   y  militantes   que   se   acercaron  para  
mostrar  el  "músculo  de  la  maquinaria".  Al  ritmo  de  tambora  y  banda,  arlequines  en  zancos  convirtieron  el  estacionamiento  
del  Revolucionario  en  una  especie  de  carpa,  donde  los  afines  al  tricolor  compartieron  antojitos  mexicanos  para  hacer  más  
amena  la  estancia.  El  discurso  oficial  no  escrito,  cuando  suceden  estos  eventos,  es  que  son  actos  de  unidad  y  camaradería,  
y  aunque  en  efecto,  los  priistas  estuvieron  de  fiesta,  vale  precisar  que,  en  la  sede  del  Colosio,  también  hubo  "caras  largas".  
Y   es   que   los   suspirantes   eran  muchos   y   los   espacios   sólo   cuatro;;   el   desencanto   pudo  notarse   en  Amalia  Olguín   que  
aspiraba  a  competir  por  Actopan,  y  aunque  es  difícil  precisar,  se   intuye  que  en  algunas  oficinas   federales  o  estatales,  
donde  se  suponían  "amarrados",  tampoco  hubo  ambiente  de  fiesta.  Sin  embargo,  el  partido  tricolor  ya  soltó  a  sus  primeros  
cuatro  "gallos",  con  los  que  sus  dirigentes  pretenden  el  triunfo,  desde  luego,  si  el  trabajo  es  intenso  y  logran  convencer  a  
una  inmensa  mayoría  de  electores  desencantada  de  los  partidos  políticos.  Fernando  Moctezuma  era  como  el  "natural"  para  
el  distrito  de  Tula;;  Pedro  Luis  Noble  tuvo  que  bajar  de  Ixmiquilpan  y  la  Sierra  Gorda  al  distrito  de  Actopan,  en  tanto  que  
Alfredo  Bejos  y  Gloria  Hernández,  esta  vez  fueron  los  "caballos  negros".  Al  parecer,  este  primer  ejercicio  "democrático"  le  
salió   al   PRI   sin   problemas,   sin   embargo,   todavía   faltan   tres   distritos,   que   son   los   correspondientes   a   Tulancingo,  
Ixmiquilpan  y  Huejutla,  donde  los  "amarres"  aún  no  se  logran.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Ajustes  por  todos  lados  
  
La   postulación   como   precandidatos   a   diputados   federales   por   el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   de   tres  
secretarios  del  gobierno  estatal  obliga  a  una  serie  de  ajustes  en  las  estructuras  burocráticas  y  políticas  que  no  tardaron  
por  la  necesidad  de  mantener  la  dinámica  de  la  administración  estatal  porque  quedaron  sin  titulares  áreas  estratégicas  
que  además  curiosamente  registran  balance  positivo.  Todavía  no  desocupaban  las  oficinas  Fernando  Moctezuma  Pereda  
y  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio  cuando  ya  se  mencionaban  nombres  para  sucederlos  apareció  de  pronto  el  de  Nicolás  
Ramírez  Gómez  para  la  Secretaría  de  Gobierno  porque  pocos  esperaban  que  fuera  nombrado  Salvador  Elguero  Molina,  
quien  deja  vacante  la  Secretaría  Particular  para  ocuparse  de  la  política  interior  del  estado.  En  el  caso  de  la  Secretaría  de  
Salud  apareció  el  nombre  del  director  del  Hospital  del  Niño  DIF,  Marco  Antonio  Escamilla  Acosta  y  dicen  que  desde  el  
Hospital  General  levanta  la  mano  Francisco  Chong  Barreiro  y  hay  quien  no  descarta  a  Alfredo  Tovar  Gómez  quien  después  
de  dejar  la  dirigencia  de  la  CNOP  regresó  a  la  actividad  profesional  y  en  Turismo  y  Cultura  se  habla  de  varios  jóvenes  uno  
de  ellos  empresario  hotelero.  
Pero   ajustes   no   habrá   sólo   en   el   gobierno   estatal,   se   prevén   que   en   las   próximas   semanas   haya   relevo   en   varias  
delegaciones   del   gobierno   federal   lo   que   ha  provocado  una   efervescencia   extra   en   la   clase   política   priista   porque   se  
empieza  a  darle  diferentes   lecturas  a  esta  decisión  que  no  está  sustentada  solo  en   los  resultados  de   las  delegaciones  
también  obedecen  a  razones  políticas.  Las  nominaciones  y  los  ajustes  establecen  claramente  que  existen  estilos  diferentes  
e   incluso   diversidad   de   opiniones   pero   no   enfrentamiento   y   distanciamiento   en   la   jefatura   del   grupo   político   priista  
dominante,  que  cada  uno  de  los  principales  protagonistas  juegan  el  papel  que  les  corresponde  en  aras  de  un  proyecto  
que  hasta  ahora  avanza  en  sus  objetivos.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
Sorpresas  y  fiesta  tricolor  
  
El  recinto  del  bulevar  Luis  Donaldo  Colosio  hizo  recordar  tiempos  que  parecían  idos,  los  de  las  matracas,  la  música  de  
banda,   las  porras,   los  vítores  y,  en   suma,  un  ambiente  de   fiesta,   como  si  nuestro  país   y  nuestro  estado   se  hubieran  
detenido  en  el  tiempo.  Así  ocurrió  ayer,  durante  los  primeros  cuatro  registros  de  precandidatos  a  diputados  federales  para  
los  comicios  del  próximo  7  de  junio,  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  Cuando  muchos  esperaban  que  por  
el  distrito  de  Pachuca  fuera  postulado  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  la  sorpresa  
fue  que  se  destapó  al  secretario  de  Turismo  y  Cultura,  Alfredo  Bejos  Nicolás,  quien  apenas  comenzaba  a  tomarle  sabor  a  
su  encargo,  luego  que  fue  sacado  con  ese  propósito  de  la  Legislatura  local  en  curso.  En  Tepeapulco,  donde  la  lista  de  
mujeres  era  amplia  y  donde  ya  se  cantaba  la  postulación  de  la  delegada  de  Sedesol,  Patricia  González  Valencia,  resultó  
postulada  la  diputada  local  Gloria  Hernández  Madrid,  quien  así  dejará  el  escaño  a  su  compañera  de  fórmula,  Nadia  Carolina  
Ruiz  Martínez.  Quienes  sí  se  confirmaron,  como  se  había  anticipado  en  este  mismo  espacio,  fueron  el  secretario  de  Salud,  
Pedro   Luis   Noble   Monterrubio,   quien   buscará   la   postulación   por   el   distrito   de   Actopan;;   y   el   secretario   de   Gobierno,  
Fernando  Moctezuma  Pereda,  quien  hará  lo  propio  por  su  natal  Tula  de  Allende.  La  postulación  de  estos  tres  funcionarios  
de   gobierno,   Moctezuma   Pereda,   Noble   Monterrubio   y   Bejos   Nicolás,   dejó   abiertos   los   espacios   para   nuevos  
nombramientos  y  ayer  mismo  ocurrió  el  de  la  Secretaría  de  Gobierno,  espacio  para  el  que  se  barajaban  nombres  como  el  
del   secretario  de  Educación  Pública   (SEP),   Joel  Guerrero  Juárez,  del   representante  del  gobierno  de  Hidalgo  en  el  DF,  
Roberto  Pedraza  Martínez  y  el  de  Aurelio  Marín  Huazo,  exsecretario  de  gobierno  en  la  administración  de  Miguel  Ángel  
Osorio  Chong.  Finalmente,  la  encomienda  recayó  en  Salvador  Elguero  Molina.  Vendrán  más  ajustes  y  sorpresas,  como  en  
Huejutla  y  Tulancingo,  por  ejemplo.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
La  distracción  
  
En   las  viejas  películas  de  acción,   la  mayoría  de  ellas  en  blanco  y  negro,   los  héroes  de   las  cintas  se  escondían  de   los  
enemigos  atrás  de  unas  cajas  en  una  bodega  perteneciente  a  los  malos,  y  para  distraer  a  sus  rivales  arrojaban  una  lata  
lejos   de   ellos   para   desviar   la   atención  de   los   criminales   y   poder   escapar   del   sitio.   Ayer,   en   pleno  día   de   registro   de  
precandidatos  priístas  y  cambios  en  el  gobierno,  quien  esto  escribe  se  dejó  engañar  por  la  lata  y,  cuando  caí  en  cuenta,  
ya  Salvador  Elguero  había  tomado  posesión  como  secretario  de  Gobierno  y  no  Alberto  Meléndez  Apodaca,  como  señalé  
desde  este  espacio.  Celebro  la  designación  de  Salvador  Elguero  en  el  cargo.  Lo  he  tratado  poco,  pero  he  podido  darme  
cuenta  de  que  es  serio,  educado,  cortés  y,  sobre  todo,  eficiente,  además  de  contar  con  buen  sentido  del  humor.  Pero  
volviendo  al  tema  de  la  lata  distractora,  debo  decir  que  me  dejé  llevar  por  el  entusiasmo  y,  por  qué  no  decirlo,  por  algunas  
pistas  que  desviaron  mi  atención  hacia  otro  personaje.  Quien  esto  escribe  escuchó  con  insistencia  en  días  pasados  que  
Alberto  Meléndez  tenía  no  sólo  las  condiciones  para  ser  secretario  de  Gobierno  estatal,  sino  el  beneplácito  para  ello.  Ayer,  
en  medio  de  tanto  movimiento  y  especulaciones,  pude  ver  cómo  desde  la  oficina  de  Planeación  había  funcionarios  que  
mandaban  mensajes  en  el   sentido  de  que  había  muchas  posibilidades  de  que  Meléndez   se   convertiría  en  el   segundo  
hombre  de  a  bordo  en  el  gobierno.  Pero  no.  La  decisión  del  gobernador  fue  en  favor  de  Elguero,  quien  ya  despacha  como  
secretario.  La  lata  arrojada  lejos,  entonces,  resultó  ser  un  distractor,  un  señuelo.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  tal  y  como  se  esperaba,  ayer  acudieron  a  registrarse  como  precandidatos  a  diputados  federales  Pedro  Luis  Noble,  
por  Actopan;;  Gloria  Hernández,  por  Tepeapulco;;  Alfredo  Bejos,  por  Pachuca  y  Fernando  Moctezuma,  por  Tula,  
quienes  mostraron  ayer  el  músculo  por  el   que   serán  apoyados  durante   las  precampañas,   como  Noble,   quien  estuvo  
acompañado  por  líderes  del  sindicato  de  Salud  y  el  Grupo  adelfista  de  El  Arenal  o  como  Gloria  Hernández,  quien  va  
impulsada  principalmente  por  el  diputado  federal  Francisco  González.  
  
:  Que  hablando  de  las  aspiraciones  políticas,  el  único  funcionario  federal  que  parece  colarse  en  las  listas  del  PRI  es  Daniel  
Jiménez  Rojo,  delegado   federal  de   la  Comisión  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas,  quien  se  estaría  
registrando  como  candidato  a  diputado  por  Ixmiquilpan,  dejando  en  el  camino  al  muy  promovido  diputado  local  Javier  
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Amador  de  la  Fuente  e   incluso  a   los  próceres  de   la  región  como  el  profesor  Roberto  Pedraza  y  a  algunos  de   los  
integrantes  del  Consejo  Supremo  Hñahñu.  
  
:  Que  el  alcalde  de  Pachuca  Eleazar  García  aprovechó  el  convivio  de  ayer  con  trabajadores  del  municipio  en  donde  
cortaron  la  Rosca  de  Reyes  para  anunciar  que  a  partir  de  ayer  también  comenzaron  las  obras  en  el  Reloj  Monumental,  
en  donde  se  construirá  el  Centro  Cultural  anunciado  desde  el  año  pasado  y  el  que  esperan  concluir  en  septiembre  de  
este  mismo  año.  Dicen  que  para  no  afectar  otra  vez   las  ventas  de  los  comerciantes  de  la  periferia  de  El  Reloj,  ahora  
todos  los  automóviles  podrán  estacionarse  alrededor  de  la  plaza.  
  
:  Que  tras  la  renuncia  de  tres  secretarios  del  gabinete  estatal  para  registrarse  como  aspirantes  a  las  candidaturas  para  
diputados  federales  se  espera  la  llegada  de  nuevos  personajes  a  los  puestos  del  gobierno  del  estado  como  ocurrió  ayer  
con  el  primero  de  los  nombramientos,  el  de  Salvador  Elguero  Molina  a  la  Secretaría  de  Gobierno,  al  que  se  estaría  
sumando  José  Vergara,  titular  del  Cecultah  quien  podría  ser  secretario  de  Turismo  y  Cultura,  así  como  José  Antonio  
Copca  a  la  Secretaría  de  Salud  pues  es  alguien  de  todas  las  confianzas  del  gobernador.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Es  una  lucha  que  se  ha  venido  dando  porque  la  participación  de  las  mujeres  había  sido  siempre  en  otros  escenarios  y  
hoy  agradecemos  que  el  Presidente  haya  impulsado  este  deseo  y  anhelo  de  las  mujeres  de     
María  Gloria  Hernández  Madrid  
Precandidata  a  Diputada  Federal  por  el  PRI  en  el  Distrito  VII  de  Tepeapulco.  
  
"Siempre   he  puesto   todo   el   empeño  en   lo   que   hago   y   esto   lo   va   a   valorar   la   ciudadanía,   hay   resultados   y   dejamos  

  
Alfredo  Bejos  Nicolás  
Precandidato  a  Diputado  Federal  por  el  PRI  en  el  Distrito  VI  de  Pachuca.  
  
"Quiero  agradecer  sin  excepción  la  oportunidad  de  acompañarme  en  este  registro  en  el  que  he  presentado  formalmente  

  
Fernando  Moctezuma  Pereda  
Precandidato  a  Diputado  Federal  por  el  PRI  en  el  Distrito  V  de  Tula  de  Allende.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  con  el  nombramiento  de  Salvador  Elguero  Molina  como  secretario  de  Gobierno,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  
confirma  la  confianza  que  tiene  puesta  en  su  equipo  de  trabajo.  El  nuevo  titular  de  la  política  interna  del  estado  es  persona  
que  goza  de  los  afectos  y  confianza  del  titular  del  ejecutivo  estatal.  Hay  que  recordar  que  Elguero  Molina  hasta  ayer  se  
desempeñaba  en  la  secretaría  particular  del  gobernador.  
  
que  a  menos  de  veinticuatro  horas  de  haber  renunciado  Fernando  Moctezuma  a  la  secretaría  de  Gobierno  para  registrarse  
como  precandidato  por  el  distrito  de  Tula  de  Allende,  se  dio  el  nombramiento  de  su  sustituto.  Ahora  los  politólogos  hacen  
análisis  de  posibles  enroques  dentro  del  gabinete  para  cubrir  las  vacantes  en  las  secretarías  de  Salud  y  Turismo,  y  no  se  
descartan  la  inclusión  de  Ricardo  Crespo  en  el  equipo  de  trabajo  del  gobernador  Olvera  Ruiz.  De  ahí  que  los  nombres  de  
Joel  Guerrero  y  Roberto  Pedraza  sigan  vigentes  en  la  mesa  política  para  ser  considerados  en  nuevas  responsabilidades.  
  
que  la  que  quizo  espantar  con  el  petate  del  muerto  es  la  veterana  y  dinosauria  política,  y  actual  notaria  pública,  Amelia  
Olguín  Vargas,  quien  se  registró  por  el  distrito  de  Actopan.  Olguín  Vargas  incluso  exigió  que  sí  no  la  registraban,  entonces  
que  le  diera  un  puesto  en  el  gobierno  del  estado,  situación  que  no  preocupó  en  lo  más  mínimo  ni  a  la  dirigencia  estatal  
del  tricolor  y  mucho  menos  a  la  esfera  del  gobierno  del  estado.  Amelia  Olguin  debe  recordar  que  sus  mejores  años  han  
quedado  atrás  y  que  las  nuevas  generaciones  no  saben  quién  fue  ella.  
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que  Aunard  de  la  Rocha  Waite,  secretario  de  Finanzas  de  la  entidad,  y  Jesús  Romero  Quintanar,  de  Obras  Públicas,  son  
dos  de  los  funcionarios  que  tienen  firmes  sus  puestos  hasta  el  final  de  la  actual  administración  estatal,  pues  se  especula  
que  en  los  próximos  tres  meses   los  servidores  públicos  presentarán  ante   la  sociedad  hidalguense   la  segunda  línea  del  
sistema  de  transporte  colectivo  Tuzobús,  la  cual  arrancaría  su  construcción  a  fines  de  este  año.  
  
que   la  renuncia  de  un   integrante  del  Consejo  Supremo  Ñhañhu   a   las   filas  del  partido  revolucionario   institucional  para  
incorporarse  al  Partido  Encuentro  Social  (PES)  puede  ser  interpretada  como  una  jugada  de  tres  bandas  por  parte  de  los  
liderazgos  en  el  Valle  del  Mezquital.  
  
que  a  quien  se  le  van  a  complicar  más  las  cosas  es  al  presidente  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  pues  además  de  las  48  
observaciones  administrativas  del  ejercicio  fiscal  2013,  ahora  sus  regidores  lo  van  a  abandonar  para  sumarse  al  grupo  de  
opositores.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Con  la  partida  de  Julio  Scherer  termina  una  época  del  periodismo  en  México.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Juev   
  
Suena   en   Radio   Pasillo   que   la   notaría   pública   Amelia   Mota   Vargas   arruinó   la   fiesta   priista   donde   se  
registraron  los  primeros  cuatro  precandidatos  a  diputados  federales  que  contenderán  en  los  comicios  del  
próximo  7  de  junio.  Ayer,  en  la  sede  estatal  del  PRI  todo  transcurría  con  normalidad  hasta  que,  poco  antes  de  las  3  de  
la  tarde,  la  ex  diputada  federal  y  ex  senadora  suplente  solicitó  su  inscripción  para  contender  por  el  distrito  de  Actopan,  de  
donde  dijo  ser  originaria.  Con  ello,  en  caso  de  que  la  Comisión  de  Procesos  Internos  determine  que  Mota  Vargas  cumplió  
los  requisitos  establecidos  en  la  convocatoria,  disputaría  internamente  la  candidatura  con  el  ex  secretario  de  Salud  estatal,  
Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  quien  dos  horas  y  media  antes  había  presentado  su  inscripción  en  el  mismo  distrito.  En  
cambio,  los  que  van  solos  son  Fernando  Moctezuma  Pereda,  ex  secretario  de  Gobierno,  por  Tula;;  Alfredo  Bejos  Nicolás,  
ex  secretario  de  Turismo,  por  Pachuca,  y  la  legisladora  local  con  licencia,  María  Gloria  Hernández  Madrid,  por  Tepeapulco.  
  
En   los   distritos   de   Huejutla   e   Ixmiquilpan,   donde   los   abanderados   tricolores   serán   electos   por   el   nuevo  método   de  

nombres  de  Carolina  Viggiano  Austria,  actual  directora  general  del  Conafe,  y  Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta,  diputada  
local.  Y  en  el  distrito  Tulancingo  lo  más  seguro  es  que  sea  el  PVEM  quien  tenga  la  facultad  de  proponer  al  candidato,  como  
parte  de   la  alianza  electoral  entre  ambos   instit
realidad  un  militante  priista;;  es  decir,  que  el  Verde  Ecologista  se  preste  otra  vez  al  juego  de  alquilar  sus  siglas,  como  lo  
ha  hecho  varias  ocasiones.  
  
También  ayer,  en  Radio  Pasillo  corrió  fuerte  el  rumor  de  que  el  PAN  busca  postular  a  la  ex  candidata  a  gobernadora  Xóchitl  
Gálvez  Ruiz  en  el  sexto  distrito,  con  cabecera  en  Pachuca,  lo  cual  cerraría  la  competencia  entre  ella  y  Alfredo  Bejos  Nicolás,  
ya  que  el  otro  partido  supuestamente  fuerte,  el  PRD,  nada  más  no  da  señales  de  vida.    
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Comienza  de  manera  formal  el  combate  de  los  tricolores  de  la  entidad  en  búsqueda  de  las  curules  de  San  Lázaro,  mediante  
el  registro  de  sus  primeros  perfiles  que  competirán  en  breve,  de  aprobarse  esta  documentación  en  la  respectiva  comisión  
de  evaluación,  por  Pachuca,  Tula,  Tepeapulco  y  Actopan;;  de  tal  forma  que  el  ambiente  al  interior  del  organismo  político  y  
según  los  propios  aspirantes  es  de  unidad  total  y  fortaleza  de  ideales  partidistas  para  garantizar  la  victoria.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Alberto   Meléndez: Meléndez   Apodaca   permanece   como   uno   de   los   integrantes   del   gabinete   en   esta  
administración  estatal  que  intenta  a  toda  costa  cumplir  con  los  objetivos  trazados.  En  ese  sentido,  este  funcionario,  como  
titular  de  la  Secretaría  de  Planeación,  Desarrollo  Regional  y  Metropolitano,  enfoca  todo  su  capital  político  para  que  en  las  
diferentes  zonas  de  la  entidad  trabajen  como  corresponde.  
  
Abajo-Fernando  Jiménez  Uribe: El  alcalde  de  Huichapan  hasta  este  momento  deja  mucho  que  desear,  además  de  los  
descontentos   en   diferentes   zonas   de   esta  municipalidad   queda   claro   que   poco   abona   al   desarrollo   regional.   Bajo   tal  
perspectiva  también  es  un  hecho  que  las  deficiencias  en  su  administración  tendrán  un  reflejo  menor  a  lo  proyectado  al  
inicio.  Mal  y  de  malas  en  los  últimos  meses  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
SORPRESA  
Al  final  el  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional  decidió  por  un  personaje  carismático  
como  lo  es  Alfredo  Bejos  para  que  represente  al  Distrito  Pachuca  en  el  proceso  que  habrá  de  renovar  la  
Cámara  de  Diputados  federal.  La  primera  lectura  al  respecto  es  que  al  exlegislador  local  y  exsecretario  de  
Turismo  y  Cultura  estatal  por  fin  le  hizo  justicia  la  Revolución  merced  a  su  habilidad  para  negociar,  a  su  
paciencia  y  sobre  todo  a  su  institucionalidad;;  la  segunda  es  que  a  otros  perfiles  tricolores  de  plano  no  les  
alcanzó  para  llegar  hasta  dicha  precandidatura.  
  
IRRELEVANCIA  
Luego  de  que  la  planilla  que  encabezó  el  postulante  a  la  dirigencia  estatal  del  PAN,  Alejandro  Moreno  Abud,  acudió  al  
organismo  partidista  correspondiente  para   impugnar   la  elección   interna  del  pasado  14  de  diciembre,  es  
evidente  que  el  proceso  electoral  para  renovar  la  Cámara  de  Diputados  no  es  prioritario  para  la  estructura  
albiazul   hidalguense,   pues   en   pocos   días   el   Comité   Ejecutivo   Nacional   dará   a   conocer   a   los   posibles  
candidatos  a  legisladores  federales  por  la  entidad,  con  base  en  evaluaciones  del  propio  CEN  y  entrevistas  a  
personajes  con  posibilidades  de  contender,  pero  sin  cuestionar  al  Comité  Estatal  y  mucho  menos  sin   la  
anuencia  de  la  militancia,  mientras  tanto  siguen  los  pleitos.  
  
FESTIVOS  
Todas   las  actividades  y  acciones  positivas  que  efectúan   los  empleados  de   la  Comisión  para   la  Protección  
Contra  Riesgos  Sanitarios  del  Estado  de  Hidalgo  (Copriseh)  lamentablemente  se  ven  opacadas  ahora  ante  

los   distintos  municipios   y   donde   suelen   correr   las   bebidas   espirituosas;;   de   acuerdo   con   los   grillitos   es  
evidente  que  algunos  supervisores,  luego  de  realizar  las  inspecciones  y  verificaciones  que  les  competen,  
aprovechan  las  visitas  a  las  regiones  para  distraerse     
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-No   aptos,   maestros   que   iban   por   plaza: De   los   maestros   que   se   presentaron   al   concurso  

  Los  
aspirantes  que  presentaron  la  prueba  son  egresados  de  escuelas  normales  o  tienen  más  de  10  años  trabajando  como  
interinos  o  por  honorarios.  De  acuerdo  con  los  resultados  publicados  por  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP),  16  
mil  283  maestros  presentaron  la  prueba,  pero  sólo  6  mil  564  obtuvieron  las  calificaciones  necesarias  para  aspirar  a  uno  
de  los  casi  5  mil  puestos;;  mientras  que  9  mil  719  fueron  rechazados  por  no  contar  con  el  perfil  adecuado.  Los  aspirantes  

evaluaciones   más,   de   acuerdo   con   los   cambios   de   la   reforma   educativa.   Del   total   de   aspirantes,   60%   de   quienes  

el  examen  que  mide  las  habilidades  oral  y  escrita  para  su  labor  docente.  Estos  resultados  son  similares  a  los  datos  dados  

evaluados  en  habilidades  intelectuales,  conocimientos  de  la  Educación  Básica  y  competencias  docentes.  En  esta  ocasión,  
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del  40.3%  de  aspirantes  que  sí  fueron  calificados  como  idóneos,  sólo  1.7%  (280  aspirantes)  se  localizó  en  el  grupo  A,  es  

ad   En  el  grupo  B,  

candidatos  aprobados  obtuvo  menores   calificaciones  y  se  ubicaron  en  el  grupo  C.  La  prueba,  que   forma  parte  de   los  
cambios  de   la  reforma  aprobada  en  2013,  busca  que   los  aspirantes  a  un  puesto  como  maestros  cumplan  con  el  perfil  
necesario  para  desempeñarse  en  las  aulas  y  evitar  la  herencia  y  venta  de  las  plazas.  Estos  exámenes  fueron  diseñados  y  
aprobados   por   el   Instituto   Nacional   para   la   Evaluación   de   la   Educación   (INEE),   creado   como   parte   de   los  
compromisos  de  evaluación  estipulados  en  la  misma  reforma.  De  acuerdo  con  los  criterios  de  ingreso  planteados  en  la  Ley  
del  Servicio  Profesional  Docente,  a  los  maestros  que  sí  fueron  aceptados  se  les  deberá  asignar  un  tutor  para  iniciar  
el   proceso   formal  de   ingreso  al   servicio  educativo   y   sólo  después  de  demostrar,  por   tres  años   consecutivos,   su   nivel  

  Según  las  estadísticas  nacionales  de  este  concurso,  
43.4%  de  los  aspirantes  se  encuentran  en  los  rangos  de  edad  de  entre  20  y  25  años;;  29.5%  tienen  entre  25  y  30  años;;  
mientras  que  14.4%  de  30  a  35  años  y  la  minoría  rebasa  los  45  años.  Estadística  En  estados  como  Nayarit,  95%  de  los  
maestros  no  cumplió  con  los  requisitos  necesarios  para  aspirar  a  estos  puestos;;  mientras  que  en  Tabasco  fue  83%  y  
en  Hidalgo  llegó  a  76.7%.  Las  entidades  de  Querétaro  y  el  Distrito  Federal  son  las  que  obtuvieron  mejores  resultados,  
en   donde   uno   de   cada   dos   aspirantes   resultaron   aprobados.   En   Aguascalientes   se   reportó   la   mayor   proporción   de  
profesores  de  alto  rendimiento,  si  es  que  se  mide  en  porcentajes.  Pero  en  términos  absolutos  fue  el  Estado  de  México  el  
que  colocó  a  79  profesores  entre  los  280  de  excelencia  en  el  país,  que  no  alcanzan  ni  2%  de  los  que  aplicaron.  A  su  vez,  
en  algunos  exámenes  como  el  de  Educación  Secundaria  de  Carpintería  e  Industria  no  se  encontraron  candidatos  idóneos,  

Fue  el  mismo  caso  para  la  materia  de  Educación  Indígena  Maestro  Taller.  En  Educación  Básica  para  Adultos  de  Secundaria,  
76%  de   los   aspirantes   no   obtuvo   la   calificación   necesaria   para   competir   por   el   puesto.   En   Educación   Secundaria   de  
Formación  Cívica  y  Ética,  69%  de  quienes  aplicaron  la  prueba  no  serán  contratados.  La  distribución  de  las  plazas  se  iniciará  
el  16  de  enero.  (Mariana  León,  primera  plana)  
La   Jornada-Falleció   el   referente   de   la   prensa   insumisa:   Julio   Scherer   García   se   empeñaba   en   interrumpir   el  
monólogo  del  dictador.  El  general  Augusto  Pinochet,  en  la  cima  de  su  poder  tiránico,  persistía  en  su  justificación  del  golpe  
de  Estado,  ejecutado  a  sangre  y  fuego  seis  meses  antes.  En  las  calles  y  las  prisiones  chilenas  los  asesinatos  y  la  tortura  
estaban  en  su  apogeo.   Estoy  aquí  para  entrevistarlo,  general.  Nada.  La  entrevista  no  había  empezado  y  llegaba  a  su  fin  
después  de  largos  minutos  eléctricos,  tensos,  en  el  soberbio  despacho  que  miraba  desde  sus  ventanales  de  un  décimo  
piso  a  Santiago  a  sus  pies  y  los  Andes  al  fondo.  Escribe  Scherer,  en  Pinochet,  vivir  matando:  Se  puso  de  pie,  yo  también.  
Erguido  y  escultórico,  horizontal  el  brazo  derecho  y  extendida  la  mano,  señaló  hacia  la  puerta  como  quien  señala  al  abismo.  
Pinochet  lo  echaba,  así,  de  sus  oficinas.  El  periodista,  entonces  de  47  años  (nació  en  la  ciudad  de  México  el  7  de  abril  de  
1926),  ya  era  quien  era:  piedra  de  toque  de  la  fractura  que  vivió  el  periodismo  mexicano  con  el  poder  en  los  años  70;;  
figura  emblemática  de  la  prensa  insumisa  ante  el  autoritarismo.  Apenas  una  cuartilla  describe  esa  entrevista  que  no  fue:  
el   encontronazo   del   general   genocida   y   el   reportero,   una  pieza   cargada  de   lecciones   para   el   oficio.   Reportero   desde  
siempre,  ocho  años  director  del  Excélsior,  el  mejor  diario  del  país  en  ese  periodo  1968-1976;;  fundador  y  director  de  la  
revista  Proceso,  interlocutor  implacable  de  cada  uno  de  los  presidentes  que  habitaron  Los  Pinos,  de  Gustavo  Díaz  Ordaz  a  
Enrique  Peña  Nieto,  Julio  Scherer   fallecido  ayer  en  esta  ciudad,  a  los  88  años   es  el  referente  para  los  informadores  de  
varias  generaciones.  Concitador  de  admiraciones,  también  despertó  fobias.  En   la  cima  del  periodismo  mexicano  desde  
1968   cuando  fue  nombrado  director  de  Excélsior,  pocos  meses  antes  de  la  masacre  de  Tlatelolco ,  pudo  mantener  el  
difícil  equilibrio  entre  la  cercanía  al  poder  y  una  intransigente  independencia.  Sobre  los  entretelones  del  68,  intentó  junto  
con  Carlos  Monsiváis  desentrañar  la  trama  oculta  en  Parte  de  guerra,  una  de  sus  obras  periodísticas  señaladas  como  más  
importantes.  La  otra  es  Los  presidentes,   su   libro  más  vendido,   reeditado  y  estudiado  en   las  aulas  de   las  escuelas  de  
comunicación.  
¿Tímido?  
Sorprende,  por  tanto,  saber  que  a  Scherer  lo  aquejó  un  mal  paralizante  para  cualquiera  que  aspire  al  oficio  periodístico:  
la  timidez.  Así  lo  describe  él  en  su  libro  La  terca  memoria,  lo  más  cercano  a  una  autobiografía  entre  los  22  títulos  que  
escribió:  
Era  joven,  reportero  primerizo,  frustrado  porque  en  el  Excélsior  de  los  años  cincuenta  le  habían  asignado  cubrir  al  Partido  
Comunista,  la  fuente  rojilla,  que  nunca  daba  notas  de  primera  plana.  Y  le  preocupaba  un  rasgo  de  su  personalidad:  Yo  
avanzaba   en   el   trabajo,   no   así   en   la   autoestima.   Baja   como   era,  muy   baja,   la   atribuía   a   la   timidez,   un   embarazoso  
encogimiento  del  alma.  
dijo  que  a  la  timidez  no  se  le  puede  vencer,  pero  sí  esconder   continúa  en  sus  confesiones   (...)  La  timidez  lleva  a  formas  

  De  sus  años  de  alumno  siempre  rezagado  en  el  Colegio  Alemán,  recuerda  
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a  las  tantes  (literalmente  tías,  así  se  llamaba  a  las  maestras)  y  las  ceremonias  que  hacían  pensar  en  los  nazis.  De  sus  años  
en  la  preparatoria  con  los  jesuitas  del  Instituto  Patria  (contemporáneo  de  Pablo  Latapí,  de  Manuel  Buendía  y  el  general  
Luis  Garfias)  le  inquietó  la  falta  de  respuestas  de  los  ilustrados  sacerdotes  sobre  el  concepto  de  pecado.  No  son  de  júbilo  
los  recuerdos  de  sus  años  mozos.  Quizá  por  ese  tema  de  la  timidez  la  natación  fue  el  ejercicio  que  Scherer  escogió  para  
practicar  diariamente  casi  toda  su  vida;;  porque  en  las  vueltas  a  la  piscina,  dialogando  únicamente  con  el  ritmo  del  agua  y  
las  brazadas,  uno  está  solo.  Y  reflexionando.  Fuera  del  agua  era  otro.  De  sofocante  cordialidad,   lo  describió  desde   la  
amistad-hermandad  más  estrecha  Vicente  Leñero,  recién  partido.  Para  nuestro  sistema  político  encallecido,  para  nuestra  
sociedad  de  ojos  de  ciego,  él  sigue  siendo  el  periodista  incómodo  de  México.  En  la  esquina  opuesta,  desde  la  rivalidad  y  
los  rencores  que  cristalizaron  con  los  años,  otro  grande  del  periodismo,  Manuel  Becerra  Acosta,   lo  describió  así  en  su  
libro  Dos  poderes Julio  Scherer  como  militancia  obsesiva.  Es  él  un  
cruzado  medieval,  un  San  Luis  Rey  en  permanente  Guerra  Santa  contra  el  Infiel   Desde  la  admiración  y  la  confianza  de  
su  contemporánea  Elena  Poniatowska,  una  breve  definición  que  lo  abarca:  El  detonador  de  los  cambios  invaluables  en  el  
periodismo  mexicano  (La  Jornada,  1/12/05).  Y  desde  el  amor  filial,  su  hija  María  Scherer  lo  pinta  en  cinco  palabras:  Nunca  
será  flor.  Será  árbol.  
El  Mayo,  la  otra  no  entrevista  
En  la  cotidianidad  hiperactiva  de  Julio  Scherer,  además  de  conducir  la  factura  semanal  de  la  revista  política  más  importante  
del  país  y  lo  que  ello  implica,  siempre  hubo  tiempo  para  salir  de  la  oficina  y  patear  el  polvo  de  los  caminos  en  busca  de  
un  reportaje,  una  entrevista.  Y  como  suele  pasar  en  la  vida  de  los  reporteros,  también  hubo  otras  no  entrevistas,  como  
aquella  de  Pinochet.  En  sus  años  de  formación,  el  director  de  Excélsior  lo  envió  a  Nueva  York  a  cubrir  la  visita  del  papa  
Paulo   VI   a   Naciones   Unidas,   inicios   de   los   años   60.   Le   hervía   ya   la   vena   de   cronista.   Cuenta   de   la   víspera   de   su  
viaje:  Disfruté  del  alborozo  y  un  íntimo  sentimiento  de  gratitud.  Viviría  el  día  que  los  periodistas  del  mundo  querían  vivir.  
Para  la  crónica  que  escribiría,  se  exigió,  sólo  cabría  la  brillantez.  Fue  a  la  ONU.  Y  de  pilón,  mandó  también  una  entrevista  
con  Robert  Kennedy,  el  hermano  del  presidente,  a  quien  vio  pasar  por  los  pasillos.  Fue  a  Irán,  cuando  cayó  el  sha  Reza  
Pahlevi  y  ascendieron  los  ayatolas  al  poder.  Fue  a  Praga,  cuando  en  la  primavera  de  68  los  ciudadanos  se  enfrentaron  a  
los  tanques  rusos.  Fue  a  El  Salvador  a  entrevistar  al  jefe  guerrillero  Cayetano  Carpio.  Otra  entrevista  que  no  fue,  que  se  
frustró.  De  regreso,  por  tierra  hacia  México,  fue  capturado  por  paramilitares  de  Guatemala.  Apenas  la  libró.  Scherer  juraba  
que  si  el  diablo  le  ofrece  una  entrevista,  yo  voy  a  los  infiernos.  En  2010  no  fue  precisamente  el  diablo,  sino  Ismael  El  
Mayo  Zambada,  el  compadre  y  segundo  a  bordo  del  entonces  poderosísimo  cártel  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán,  quien  se  
la  ofreció.  Y  el  director  de  Proceso,  ya  octogenario,  se  embarcó  en  la  aventura  de  cruzar  las  líneas  de  la  clandestinidad,  
guiado  sólo  por  un  acompañante  casi  mudo  a  quien  nunca  identifica.  Pero  no  hubo  tal  entrevista.  El  Mayolo  recibió  en  su  
escondite   con  un   apretón   de  manos:   Mucho  gusto,   tenía  mucho   interés   en   conocerlo.   Y   charla   sin   compromiso.   La  
entrevista   quedaría   en   puntos   suspensivos,   como   reconoció   la   propia   revista   en   la   presentación,   que   desplegó   una  
fotografía  del  periodista  y  el  narcotraficante,  abrazados,  lo  que  despertó  polémica  en  muchos  medios.  Zambada  habló  de  
su  esposa  y  sus  otras  cinco  mujeres,  de  sus  15  nietos  y  un  bisnieto.  Pero  no  de  su  hijo  Vicentillo,  preso  y  procesado  en  
Estados  Unidos.  Lo  lloro,  dijo.  El  reportero  intenta  varias  vías  para  iniciar  el  interrogatorio.  El  jefe  narco  promete:   Otro  
día.  Tiene  mi  palabra.  Ese  día,  obvio,  nunca  fue.  
Los  amigos,  los  enemigos  
Lo  de  Scherer  y  Leñero  era  una  hermandad.  Por  eso  fue  a  Leñero  a  quien  Tomás  Eloy  Martínez  pidió  una  semblanza  del  
director  de  Proceso  para  el  libro  Los  maestros,  que  se  publicó  con  motivo  del  premio  otorgado  por  la  Fundación  Nuevo  
Periodismo  Iberoamericano-Cemex  al  colombiano  José  Salgar,  el  brasileño  Clovis  Rossi  y  el  uruguayo  Hermenegildo  Sábat,  
tres  grandes  del  oficio.  Ahí  reconstruye  lo  que  pudo  ser  la  última  conversación  de  Julio  Scherer  García  con  su  padre,  ya  
moribundo,  en  1968:   Vas  a  ser  director  de  Excélsior.   ¿Te  da  gusto?   No.  Vas  a  sufrir  mucho.  También  habla  de   la  
infancia  de  Julio,  niño  rico,  hijo  de  un  padre  banquero  y  de  una  madre  de  familia  porfiriana.  Y  de   la  riqueza  perdida,  
incluida  la  casa  de  su  niñez,  la  casona  que  hoy  es  el  Bazar  del  Sábado  en  San  Ángel.  Ya  adulto,  casado  y  periodista,  en  la  
biblioteca  de  su  casa   familiar   cuenta  en  La   terca  memoria    tenía  dos  esculturas:  una  de  Lázaro  Cárdenas  y  otra  de  
Francisco  Zarco.  Sus  intereses:  el  poder,  el  periodismo  rebelde.  Y  muchas  fotografías  de  sus  amores:  Susana,  su  esposa  
que  murió  demasiado  pronto  y  sus  nueve  hijos:  Pablo,  Regina,  Ana,  Gabriela,  Julio,  Adriana,  Susana,  Pedro  y  la  menor,  la  
periodista  María.  Entre  todos  ellos,  la  foto  de  Salvador  Allende,  el  presidente  asesinado  de  Chile.  Fuimos  amigos  cercanos.  
Me  hizo  partícipe  de  su  vida  personal.  Amigos  tuvo  a  montones.  Desertores  de  su  amistad,  otros  tantos.  De  los  cercanos,  
los   entrañables,   habla   prolijamente.  De   sus   compañeros   Vicente   Leñero,   su   primazo   Enrique  Maza,   Rafael   Rodríguez  
Castañeda,  Samuel  del  Villar,  Fernando  Benítez.  Del  uruguayo  Carlos  Quijano,  director  de  la  revista  Marcha,  quien  luego  
de  la  prisión  y  la  tortura  de  la  dictadura  recaló  en  la  ciudad  de  México.  No  se  arredre,  dijo  Scherer  a  Quijano  cuando  el  
golpe  de  Luis  Echeverría  a  Excélsior.  De  Alejandro  Gómez  Arias,  el  novio  de  juventud  de  Frida  Kahlo,  a  quien  Scherer  
visitaba  durante  su  enfermedad  terminal  hasta  que  decidió  no  hacerlo  más,  afectado  por  la  forma  en  que  el  amigo  había  
perdido  la  lucidez.  De  ahí  nació  un  pacto  entre  él,  Leñero  y  Maza:  los  tres  se  retirarían  antes  de  que  los  venciera  la  vejez.  
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En  1996  renunciaron  a  la  reporteada  y  a  sus  cargos  directivos  en  el  semanario.  Pero  nunca  hicieron  efectivo  su  retiro.  No  
dejaron  de  ir  a  la  revista,  ni  dejaron  de  escribir,  dirigir  y  reportear.  Tampoco  perdieron  la  lucidez.  Otro  amigo  fue  el  poeta  
Javier  Sicilia,  fundador  del  Movimiento  por  la  Paz  con  Justicia  y  Dignidad.  En  junio  de  2013,  Sicilia  regresaba  de  la  caravana  
de  víctimas  que  encabezó.  Estaba  bajo  la  tormentosa  polémica  generada  por  el  abrazo  que  dio  al  entonces  presidente  
Felipe  Calderón  en  el  encuentro  del  alcázar  de  Chapultepec.  Lo  citó  en  su  despacho,  en  la  calle  de  Fresas,  y  permitió  a  
esta  reportera  estar  presente  en  una  conversación  intensa,  donde  le  dio  una  fuerte  sacudida.  No  conozco  a  nadie  que  
vaya  tan  en  cueros  a  meterse  a  la  boca  del  lobo  como  usted  lo  hizo,  lo  reprendió  cariñosamente.  Y  más  amigos.  Gabriel  
García  Márquez  le  decía  mi  duodécimo  hermano.  Y  a  Scherer  se  le  henchía  la  piel.  De  Abel  Quezada:  Él  no  cabía  entre  los  
cartonistas  de  su  tiempo.  De  David  Alfaro  Siqueiros,  El  coronelazo:  trágico  y  heroico,  escribió  su  mayor  retrato  mural  en  
la   entrevista   reunida   en   1965   en   el   libro   La   piel   y   la   entraña.   De   José   Revueltas   recuerda   su   respuesta   cuando   en  
Lecumberri  le  preguntó  por  el  encierro:  La  llave  es  tu  libertad;;  la  llave  son  tus  cojones.  Y  muchos  más  amigos:  Carmen  
Lira,  Carmen  Aristegui,  los  Carlos  Monsiváis  y  Montemayor,  Octavio  Paz  y  Carlos  Fuentes,  Hero  Rodríguez  Toro,  Rosario  
Castellanos.  En  el  poder  tuvo  muchos  enemigos.  Pero  uno  fue  el  que  más  daño  le  hizo.  Y  el  que  obsesionaba  a  Scherer.  
Así   lo   confiesa,   cuando   el   director   de   la   revista   Rafael   Rodríguez   Castañeda   le   pidió   un   texto   para   el   30   aniversario  
de  Proceso,  en  2006.  Tuve  presente  que  para  mí  no  habría  más  tema  que  Echeverría.  Fue  el  protagonista  del  atentado  
contra  el  periódico.  Mató,  traicionó,  fue  hombre  vil.  El  ex  presidente  le  sobrevive.  De  los  demás  mandatarios,  quizá  Carlos  
Salinas  de  Gortari  mereció  una  obsesión  similar:  Siempre  he  querido  saber  algo  más  de  Salinas,  de  quien  tantos  males  se  
han  derivado  para  el  país.  La  sombra  de  Aburto,  para  siempre  en  Almoloya,  y  la  muerte  de  Colosio,  para  siempre  en  la  
historia,  cercan  al  ex  presidente.  Donde  vaya,  van  ellos.  También  lo  acompañará  para  siempre  la  traba  de  encubridor  de  
uno  de  los  grandes  ladrones  de  la  nación:  su  hermano  Raúl.  Leñero  dejaría  patente  la  inquina  de  Salinas  cuando  describe  
una  conversación,  siendo  ya  presidente  electo.  Trascendamos  a  Julio,  Vicente,  sugirió.  Es  decir,  repitamos  el  golpe.  De  
Vicente  Fox,  dice  en  Tiempo  de  saber:  Nunca  lo  entendí...  A  una  campesina  la  felicitó  porque  no  leía  periódicos.  La  mujer  
era  analfabeta.  En  ese  instante  de  ceguera  atroz,  Fox  se  dio  gusto  haciendo  a  un  lado  el  valor  supremo  de  la  letra  impresa.  
A  Felipe  Calderón  le  dedica  dos  libros,  El  dolor  de  los  inocentes  (2011)  y  Calderón  de  cuerpo  entero  (2012),  una  serie  de  
conversaciones   donde   aborda   el   origen   ilegítimo   de   su   Presidencia,   su   alcoholismo   y   su   intemperancia,   su  
deshumanización,   la   galopante   corrupción   en   las   filas   del   PAN   y   de   su   grupo.   El   primer   libro   deja   abierta   una  
pregunta:  Habrá  que  aguardar  un  futuro  ya  cercano  para  ver  qué  responsabilidades  se  fincan  ante  la  pérdida  de  tantos  
inocentes.  
Mirar,  oler,  oír  dentro  de  la  cárcel  
Scherer  supo  de   las  enormes  posibilidades   informativas  que  se  ocultan  en   las  sombras  de   las  prisiones.  Ahí  están   los  
hombres  y  las  mujeres,  y  sus  demonios.  Aburtos,  Salinas,  Zorrillas,  la  Reina  del  Sur,  El  Mochaorejas,  El  Chapo  y  la  novia  
de   éste,   políticos,   criminales,   políticos-criminales   pero   también   presuntos   culpables,   presos   políticos,   inocentes  
encarcelados.  Y  los  celadores,  los  funcionarios,  los  siquiatras,  los  que  torturan  y  los  torturados,  los  que  tratan  de  sanear  
ese  mundo  y  no  pueden.  Entrevistas  duras,  puntuales,  metálicas.  Cinco  libros  recogen  esas  miradas  de  Scherer  hacia  el  
interior  del  mundo  penitenciario.  El  último,  el  más  terrible,  Niños  en  el  crimen.  En  sus  rostros  es  patente  el  síndrome  del  
encierro,  la  depresión.  No  sabría  de  qué  manera  transmitir  el  sentimiento  que  me  despertaron.  Sentí  su  depresión,  pero  
no  como  un  dolor.  Es  la  suya  una  forma  de  quietud,  una  no  vida,  como  si  sus  ojos  ya  hubieran  mirado  todo  lo  que  habría  
que  mirar.  Su  hastío  me  pareció  una  forma  de  muerte.  A  los  86  años,  Scherer  pasa  largas  horas  conversando  con  esos  
niños   y   adolescentes   algunos   más   pequeños   que   sus   propios   nietos    que   purgan   sentencias   en   la   Comunidad   de  
Tratamiento  Especializado  para  Adolescentes  en  el  Distrito  Federal.  ¿Cómo  entrevistar  a  estos  chicos?  Preguntando.  Como  
reportero.  Como  Julio  Scherer.  (Blanche  Petrich,  primera  plana)  
Excélsior-Se   tambalean  drones  de  EU  en   la   frontera;;  son   insostenibles,  acepta  en   informe: La  Oficina  del  
Inspector  General  (OIG)  de  Estados  Unidos  advirtió  que  es  incosteable  el  uso  de  drones  para  vigilar  la  frontera  con  México  
y  que  han  sido  pobres  sus  resultados  contra  los  indocumentados  y  el  tráfico  de  drogas.  

  Las  
autoridades  de  migración  calculan  que  la  operación  de  los  drones  cuesta  dos  mil  468  dólares  cada  hora.  Sin  embargo,  la  
OIG  aclaró  que  el  promedio  es  de  12  mil  255  dólares,  si  se  incluyen  salarios  y  mantenimiento.  De  275  mil  detenciones  de  
indocumentados  que  las  autoridades  fronterizas  reportaron  en  el  año  fiscal  2013,  en  las  fronteras  que  más  vigilaron  los  
drones,  en  Texas  y  Arizona,  las  detenciones  efectivas  que  la  OIG  pudo  atribuir  a  los  aviones  no  tripulados  fueron  sólo  dos  
mil  272.  
Avistan  fracaso  de  drones  fronterizos  
Las  aeronaves  no  tripuladas  que  Estados  Unidos  utiliza  desde  hace  casi  un  año  para  vigilar  la  frontera  con  México  resultan  
incosteables  y  su  presupuesto  podría  emplearse  mejor  en  otras  tareas,  recomendó  la  Oficina  del  Inspector  General  (OIG).  
La  OIG,  una  división  de  asuntos  internos  del  gobierno  federal,  prácticamente  explicó  que  el  programa  no  vale  la  pena.  
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máximo  alcance  en  ese  campo  fue  contribuir  en  detener  cargamentos  de  mariguana.  El  programa  contempla  aumentar  su  
presupuesto  en  el  siguiente  año  fiscal  pero  la  OIG  enfatizó  que,  antes  de  hacerlo,  el  Departamento  de  Seguridad  Interior  
(HSD)  primero  debe  revisar  si  valdría  la  pena  el  gasto.  De  acuerdo  con  la  investigación  en  la  que  la  OIG  basó  el  reporte,  
los  aviones  no  tripulados  o  drones  sólo  alcanzaron  22  por  ciento  del  tiempo  de  vuelo  que  tenían  proyectado,  sobrevolaron  
muchas  menos  horas  por  día  cuando  realmente  despegaron,  pues  de  acuerdo  con  la  OIG  estuvieron  la  mayoría  del  tiempo  
estacionados  en  tierra  debido  a  cambios  climatológicos.  Aunque  uno  de  los  aparatos  cruzó  el  año  pasado  a  lo  largo  de  
toda  la  frontera  de  tres  mil  kilómetros  para  terminar  por  estrellarse,  las  operaciones  de  vigilancia  se  concentraron  en  dos  
tramos  de  la  franja  fronteriza:  aproximadamente  150  kilómetros  en  los  límites  de  Arizona  con  México  y  unos  cien  kilómetros  
más  en  Texas,  es  decir  casi  el  ocho  por  ciento  de  toda  la  frontera.  CBP  intentó  responder  a  la  OIG  con  una  explicación  
escrita  pero  fue  fácilmente  refutada.  Mientras  que  las  autoridades  de  migración  calculan  que  la  operación  de  los  drones  
cuesta  dos  mil  468  dólares  cada  hora,  la  OIG  aclaró  que  el  promedio  es  de  12  mil  255  dólares,  si  se  incluyen  salarios  y  
mantenimiento.  De  un  total  de  275  mil  detenciones  de  indocumentados  que  las  autoridades  fronterizas  reportaron  en  el  
año  fiscal  2013  (que  concluyó  en  septiembre  pasado)  en  las  fronteras  que  más  vigilaron  los  drones,  en  Texas  y  Arizona,  
las  detenciones  efectivas  que  la  OIG  pudo  atribuir  a  los  aviones  no  tripulados  fueron  dos  mil  272,  es  decir,  menos  de  la  
centésima  parte.  El  programa  gasta  unos  28  mil  dólares  en  promedio  por  cada  indocumentado  que  es  detenido.  
Inconformes  
Y   aunque   la  OIG  dejó   de  mencionarlo,   el   programa  de   vuelo   no   tripulado   enfrenta   una   fuerte   oposición   de   la  Unión  
Americana  de  Libertades  Civiles  (ACLU),  que  considera  que  el  uso  de  los  aviones  en  los  vecindarios  viola  garantías  de  
privacidad  de  la  gente.  
opinó  en  reacciones  para  Excélsior  el  director  de  la  Coalición  de  Comunidades  Fronterizas,  Christian  Ramírez.  El  uso  de  
los  drones  fue  primero  cuestionado  hace  un  año,  cuando  la  Oficina  de  Aduanas  y  Protección  Fronteriza  (CBP)  tuvo  que  
estrellar  deliberadamente  uno  de  los  aparatos  para  impedir  que  cayera  en  una  zona  residencial  de  San  Diego.  Ese  aparato  
no  tripulado  vigilaba  la  costa  de  California  y  las  autoridades  lo  estrellaron  a  unos  30  kilómetros  de  la  playa  y  apenas  45  
kilómetros  al  norte  de  la  frontera  mexicana  en  Tijuana,  pero  para  llegar  al  Pacífico  debió  cruzar  a  lo  largo  la  frontera  pues  
despegó  de  Corpus  Christy,  Texas,  en  el  Golfo  de  México.  La  Alianza  San  Diego,  una  organización  comunitaria,  advirtió  
desde  antes  de  que  comenzara  el  programa  de  sobrevuelos  de  drones  que  los  aparatos  son  peligrosos  para  la  población  
e   intrusivos  en   la  vida  de   los  estadunidenses,  pues  están  autorizados  para  sobrevolar  una  franja  de  cien  kilómetros  al  
norte  de  la  frontera.  El  último  intento  por  limitar  el  uso  de  drones  fue  por  parte  de  la  senadora  Diane  Feinstein,  quien  
sugirió  sin  éxito  que  sobrevolaran  solamente  25  millas  a  partir  de  la  frontera.  El  programa  consiste  en  una  flota  de  diez  
aparatos  no  tripulados   nueve,  después  del  estrellado  en  California   con  un  costo  de  360  millones  de  dólares.  El  reporte  
de  la  OIG  calculó  que  el  plan  cuesta  12  mil  255  dólares  por  hora.  Aconseja  que  el  siguiente  desembolso  por  443  millones  
de  dólares  para  14  drones,  se  usaría  mejor  en  otros  programas.  
La  DEA  olvida  a  detenido  durante  cinco  días  
Un  joven  a  quien  la  DEA  olvidó  en  una  pequeña  celda  cinco  días  sin  agua,  alimentos  ni  iluminación  y  tuvo  que  beber  su  
propia  orina  para  sobrevivir  dio  a  conocer  detalles  de  su  encierro.  Daniel  Chong,  un  estudiante  de  25  años  de  edad  de  la  
Universidad  de  California  en  San  Diego  (UCSD),  dijo  que  en  la  pequeña  celda  sin  servicio  sanitario  quebró  sus  lentes  para  
tratar  de  cortarse  las  venas,  procuró  asfixiarse  al  tragar  las  agujetas  de  sus  zapatos  y,  en  ese  separo  que  es  de  la  Agencia  
Antidrogas,  encontró  droga  sintética  en  el  pliegue  de  una  sábana,  lo  único  que  había  en  el  lugar.  Una  investigación  del  
gobierno  de  Estados  Unidos  determinó  que  durante  los  cinco  días  en  que  Chong  suplicó  a  gritos  que  lo  dejaran  salir,  por  
lo  menos  cuatro  oficiales  de  la  DEA  alcanzaron  por  separado  a  escuchar  sus  lamentos,  pero  cada  uno  de  ellos  pensó  que  
el  detenido  acababa  de  ser  llevado  a  los  separos  y  que  pronto  regresaría  el  agente  que  lo  había  encerrado.  Aunque  la  
investigación  omitió  identificar  a  un  agente  específico  como  responsable  del  incidente,  sí  concluyó  que  hubo  negligencia  
y  que  la  DEA  carece  de  un  método  de  control  en  los  separos.  Chong  fue  detenido  como  sospechoso  en  una  redada  en  un  
vecindario  cercano  a  la  universidad  el  21  de  abril  del  2012.  (Manuel  Ocaño,  primera  plana)  
Uno  más  Uno-Le  quedan  mal  al  INE:  La  empresa  española  Scytl  México,  S.  de  R.L.  de  C.V.,  no  cumplió  con  el  plazo  
de  entrega  del  nuevo  Sistema  de  Fiscalización,  necesario  para  evaluar  los  ingresos  y  gastos  de  los  partidos  políticos  durante  
el  presente  periodo  comicial  que  concluirá  el  próximo  6  de  junio,  dio  a  conocer  el  Instituto  Nacional  Electora  (INE).  El  
órgano  autónomo  encabezado  por  Lorenzo  Córdova  Vianello,  destacó  que  el  software  informático  tenía  que  ser  entregado  
al  más  tardar  el  pasado  14  de  diciembre,  sin  embargo  la  empresa  antes  'señalada  no  cumplió  con  el  plazo  establecido.  
Detalló  que  el  contrato  celebrado  indicó  que  el  desarrollo  del  sistema  debía  ser  entregado  al  INE  por  Scytl  México  debía  
entregarse  en  la  fecha  estipulada,  situación  que  no  ocurrió  y  que  por  lo  tanto  el  órgano  comicial  actuará  en  consecuencia.  
Indicó  que  ante  la  omisión  inició  un  proceso  de  revisión  de  las  cláusulas  del  contrato  y  sus  anexos  técnicos  para  valorar  
las  consecuencias  administrativas,  técnicas  y  jurídicas  que  se  desprenden  de  este  hecho.  Destacó  que  las  medidas  que  se  
tomarán  tienen  la  finalidad  de  asegurar  que  la  autoridad  electoral  cuente  con  la  capacidad  técnica  y  los  instrumentos  para  
el  ejercicio  de  todas  sus  facultades  en  materia  de  fiscalización,  situación  que  se  dará  a  conocer  con  plena  transparencia  
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sobre  las  decisiones  que  se  adopten  para  evitar  que  se  vean  afectadas  sus  funciones  sustantivas.  Por  último,  apuntó  su  
compromiso  para  tomar  todas  las  medidas  que  sean  necesarias  para  cur.plir  oportunamente  con  la  misión  que  se  deriva  
del  mandato  constitucional  de  darle  transparencia  y  riguroso  control  a  cada  peso  que  ingresa  y  se  gasta  en  las  campañas  
electorales  como  lo  mandata  la  Constitución.  Cabe  recordar  que  el  pasado  2  de  enero  el  INE  aseguró  que  en  2015  buscará  
consolidar  el  Sistema  de  Contabilidad  en  Línea  con  el  cual  se  podrá  fiscalizar  a  los  partidos  políticos  a  nivel  nacional.  A  su  
vez,  el  organismo  sostuvo  que  buscará  que  la  participación  de  la  ciudadanía  sea  mayor,  venciendo  al  abstencionismo,  así  
como  que  se  construya  una  credencialización  en  el  extranjero  confiable  y  con  menores  costos.  El  Sistema  de  Contabilidad  
podría  fiscalizar  las  cuentas  de  más  de  70  mil  candidatos  a  nivel  nacional,  lo  que  implicará  un  reto  cuantitativo  y  cualitativo,  
debido  a  que  esta  fiscalización  tendrá  que  ser  en  tiempo  real,  utilizando  Internet,  a  fin  de  que  45  días  posteriores  a  la  
elección  estén  listos  los  dictámenes  de  ingresos  y  gastos  de  partidos.    (Enrique  Luna,  página  10)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Pasión,  afición  y  profesión  de  Scherer  
  

Scherer  García,  a  quien  le  habíamos  regalado  para  su  hogar  lo  que  tanto  le  gustaba  y  que  a  Froylán,  Vicente  y  a  mí  nos  
   Don   Julio   acostumbraba  mucho   también   irse   a   nadar   todos   los   días,   y   las  

conversaciones  intensas  o  importantes  las  prefería  en  caminatas  de  una  o  dos  vueltas  a  la  manzana  o  (y  no  había  manera  
de  zafarse),  dos  o  tres  de  Pilares  a  San  Antonio  y  de  regreso  hasta  Félix  Cuevas  para  retornar  a  Fresas  13.  

y,  cuando  sienta  que  no  puede  dar  un  paso  más,  es  
q En  una  de  ésas  me  contó  de  alguien  que  le  había  dicho  que  todos  los  hombres  debemos  
tener  una  afición,  una  pasión  y  una  profesión.   cía.  
Y  es  que  el  reporteo  de  todo  lo  llevaba  en  la  piel  y  la  entraña.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
De  la  leyenda  de  Scherer  que  hablen  las  otras  generaciones  
  
Julio  Scherer  fue  el  modelo  de  lo  que  debía  ser  el  periodista  mexicano  en  mis  años  de  estudiante.  Pero  a  principios  de  los  
90  se  convirtió  solo  en  el  director  y  guía  de  un  medio  contra  el  que  peleábamos  notas  y  asuntos;;  ganábamos  y  perdíamos.  
Así  lo  vi  desde  El  Financiero,  Reforma  y  MILENIO.  Por  eso  me  cuesta  hablar  de  él  como  una  leyenda.  Que  lo  hagan  los  de  
otras  generaciones.  De  Scherer  me  quedo  con  múltiples  citas  de  su   libro  Los  presidentes  

  Lamentaré  siempre  el  desdén  con  que  nos  trató  cuando  le  pedimos  que  Proceso  acompañara  a  
CNI/Canal  40  en  el  programa  sobre  los  abusos  sexuales  del  padre  Maciel  

  Y  siempre  celebraré  su  espíritu  de  gran  provocador.  Como  cuando  
se  calzó  las  botas  de  reportero  octogenario  para  encontrarse  con  El  Mayo  Zambada,  entrevistarlo,  tomarse  una  fotografía  
con  él,  plantarla  en  la  portada  de  su  semanario  y  poner  a  medio  México  a  polemizar  si  había  hecho  bien  o  mal  (2010).  
Genial.  En  la  era  de  la  hipervelocidad  informativa,  el  viejo  Scherer  nos  forzaba  a  repasar  los  fundamentos.  Y  nos  recordaba  
que  un  periodista  no  puede  ser  policía  de  la  moral,  porque  el  mundo  no  debe  escuchar  solo  a  los  pacifistas.  Escuchar  a  
los  demonios,  escribió  un  periodista  no  tan  famoso,  es  un  ejercicio  fascinante  para  entender  qué  significa  el  poder.  Scherer  
nos  los  recordó  en  un  tiempo  en  que  el  periodismo  mexicano  se  dividía  en  nobles  e  innobles.  Descanse  en  paz.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
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Milenio-   
  

  
  
Despreciables  aquellos  que,  desde  su  desprestigio,  creen  que  eso,  el  desprestigio,  es  un  asunto  solo  de  los  demás.  
Florestán  
    
El  martes  por  la  noche,  en  El  Noticiero,  informé  sobre  las  consignaciones  de  dos  alcaldes  perredistas  y  de  la  esposa  del  
también  perredista  de   Iguala,  precandidata  del  mismo  partido  a  sucederlo   y   comenté  sobre   la   responsabilidad  de   los  
cuadros  dirigentes  del  PRD  en  la  elección  de  estos  candidatos  acusados  de  relaciones  con  el  crimen  organizado  siendo  el  
caso  más  grave  el  de  José  Luis  Abarca,  procesado  por  la  desaparición  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa,  la  noche  del  
26  de  septiembre,  en  ese  mismo  municipio  de  Iguala.  A  esto  me  respondió  Jesús  Ortega  en  su  cuenta  de  Twitter  diciendo  
que  la  información  era  una  respuesta  a  la  ¡reforma  en  telecomunicaciones!,  como  ya  habían  dicho  antes  cuando  la  crítica  
de  Cuauhtémoc  Cárdenas  y  posterior  renuncia  a  su  militancia.  Entiendo  la  reacción  de  Ortega,  como  una  estrategia  pero  
no   como   una   respuesta   que,   en   todo   caso,   debían   haber   dado   el   actual   presidente   del   PRD,   Carlos  Navarrete,   o   su  
antecesor,  Jesús  Zambrano,  pero  no,  la  dio  quien  detenta  el  poder  en  el  PRD.  De  cualquier  modo  no  negó  nada  de  lo  
informado  en  El  Noticiero  sobre  los  alcaldes  detenidos  y  consignados,  como  tampoco  dijo  gran  cosa  cuando  la  devastadora  
crítica  del  ingeniero  Cárdenas,  quien  por  escrito  les  dijo  que  el  partido  está  a  punto  de  disolverse  o  quedar  como  una  
simple  franquicia  político  electoral,  inmerso  en  un  ya  largo  proceso  de  pérdida  de  autoridad  moral  como  institución  y  de  
pérdida  de  autoridad  moral  de  sus  dirigentes.  Y  dejó  como  lo  que  llamó  puntilla  de  esta  crisis  del  PRD,  las  desafortunadas  
y  cuestionables  decisiones  tomadas  por  la  dirección  nacional  a  partir  de  la  desaparición  de  43  normalistas  de  Ayotzinapa  
y  el  asesinato  de  otros  tres  estudiantes  y  tres  personas  más  en  Iguala,  el  26  de  septiembre  crímenes  en  los  que  tuvieron  
indiscutible  participación  policías  y  autoridades  municipales  (del  PRD).  A  esto  siguió  el  desdén  del  grupo  de  control  del  
PRD,  Los  Chuchos,  Ortega  y  Zambrano,  y  la  renuncia  de  Cárdenas,  que  celebraron.  Ahora  solo  falta  que  Ortega  diga  que  
la  crítica  de  Cárdenas  es  por  la  reforma  en  telecomunicaciones,  como  le  han  aconsejado  sus  asesores  que  repita.  
RETALES  
1.  ODIO.  Quien  ha  iniciado  una  campaña  de  odio  de  cara  a  las  campañas  electorales  de  este  año  es   Jesús  Zambrano,  
quien  me  llamó  el  Anticristo.  ¿Conocerá  la  magnitud  de  su  expresión,  repito  de  odio,  y  el  riesgo  personal  en  el  que  me  
pone?  
2.  OTRO.  El  senador  Mario  Delgado,  precandidato  del  PRD  al  GDF  y  gente  de  Ebrard,  renunció  a  su  militancia  perredista  
para  irse  a  Morena.  La  idea  es  formar  una  bancada  de  este  partido  en  el  Senado;;  y  
3.  COBIJO.  Federico  Döring  cobijó  en  su  bancada  al  ex  panista  Édgar  Borja,  a  pesar  de  haber  sido  expulsado  del  PAN  
por  corrupto.  Así  son.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  la  dirigencia  del  PRD  no  encuentra  cómo  salir  del  brete  porque  sus  alcaldes  han  sido  vinculados  al  crimen  organizado;;  
su  delegado  en  el  bastión  de  Iztapalapa  no  tiene  cómo  explicar  el  uso  de  vehículos  de  contratistas;;  y,  ahora,  cuadros  
relevantes  están  renunciado  al  PRD,  empezando  por  su  fundador  Cuauhtémoc  Cárdenas.  Pero  en  lugar  de  afrontar  sus  

Ayer  incluso  Jesús  Zambrano   Joaquín  
López-Dóriga.  Lamentables  y  a  la  vez  peligrosos  esos  ataques  a  periodistas  desde  el  poder  político.  
    
:Que,  por  si  las  dudas,  los  coordinadores  en  el  Senado  ya  revisaron  la  legislación  que  rige  a  esa  Cámara  y  no  hay  ninguna  
posibilidad  de  que  Morena  forme  su  propia  bancada  en  2015.  A  diferencia  de  San  Lázaro,  en  la  Cámara  alta  los  grupos  
parlamentarios  se  constituyen  al  inicio  de  la  legislatura,  así  que,  aunque  más  de  cinco  senadores  militen  en  las  filas  del  
partido   de   Andrés   Manuel   López   Obrador,   la   mayoría   se   quedará   en   la   bancada   perredista,   como   tendrá   que  
hacer  Mario  Delgado.  
    
:Que  el  éxodo  de  los  ahora  ex  perredistas  Mario  Delgado  y  Alejandro  Rojas  anticipa  el  camino  que  podría  seguir  su  
jefe,  Marcelo  Ebrard,  para  llegar  en  septiembre  a  la  Cámara  de  Diputados  como  flamante  legislador  del  partido  de  su  
predecesor  en  la  Jefatura  de  Gobierno  del  Distrito  Federal.  
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:Que  en  el  gobierno  federal  los  cambios  podrán  demorarse  el  tiempo  que  haga  falta,  pero  el  reloj  no  se  detiene  en  los  
estados  con  elecciones  este  2015  y,  si  no,  que  lo  digan  los  gobernadores  de  Veracruz,  Javier  Duarte;;  Coahuila,  Rubén  
Moreira,  y  Tabasco,  Arturo  Núñez,  quienes  ya  tuvieron  que  ajustar  sus  equipos  ante  la  salida  de  sus  secretarios  de  
Gobierno  y  de  Planeación  en  busca  de  candidaturas.  
    
:Que  en  el  Estado  de  México  habrá  competencia  de  alto  nivel  priista  por  la  alcaldía  de  Metepec.  Los  hijos  del  líder  nacional  
del   PRI,  César   Camacho,   y   de   David   López,   coordinador   de   Comunicación   de   la   Presidencia,   contenderán   por   la  
candidatura   del   PRI   a   esa   presidencia   municipal.   Así   que   la   próxima   semana  Mariano   Camacho   y  David   López  
Cárdenas  se  registrarán  para  participar  en  el  proceso  interno.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Charlie  Hebdo  
  

  
Salman  Rushdie  
  
Dos  hombres  armados  con  armas  automáticas  atacaron  ayer  las  oficinas  del  semanario  satírico  Charlie  Hebdo  en  París  y  
dejaron  a  12  personas  muertas,   incluyendo  a  dos  policías.  La  revista,  que  se  caracteriza  por  burlarse  de  virtualmente  
cualquier  institución  o  personaje,  ha  sido  muy  cuestionada  en  la  comunidad  islámica  por  mostrar  caricaturas  del  profeta  
Muhamm s  

La  revista  y  sus  colaboradores  han  sido  amenazados  y  atacados  muchas  veces  en  el  
pasado.   Sus   instalaciones   fueron   quemadas   en   2011.   El   portal   de   internet   de   la   revista   ha   sido   objeto   de   ataques  
informáticos.  Hasta  la  fecha  Charlie  Hebdo  se  ha  negado  a  modificar  su  línea  editorial.  No  hay  duda  del  carácter  provocador  
de  la  revista.  Muchas  de  las  caricaturas  que  publica  buscan  abiertamente  ofender.  Sus  críticas  a  todas  las  religiones  son  
constantes.  Quizá   los   católicos   ya   no   se   inmutan,   pero   para   la   comunidad  musulmana  dentro   y   fuera   de   Francia   las  
caricaturas  de  Muhammad  han  sido  fuente  de  angustia,  irritación  y  advertencias  de  venganza.  El  ataque  de  ayer  señala  
que  las  advertencias  no  eran  vanas.  El  presidente  francés  François  Hollande,  quien  se  encuentra  en  un  momento  de  gran  
impopularidad  personal,  se  presentó  ayer  en  el  lugar  de  los  hechos  y  declaró  que  el  ataque  había  sido  

  El  ataque  hará  que  se  renueven  en  Francia  y  otros  países  las  discusiones  
de  fondo  sobre  los  límites  de  la  libertad  de  expresión.  Mucha  gente  se  siente  molesta  ante  las  burlas  y  ofensas  de  Charlie  
Hebdo  y  considera  que  la  libertad  de  expresión  no  debe  alcanzar  el  extremo  del  insulto  o  la  descalificación.  A  pesar  de  la  
tradición  de  Francia  como  país  de  libertades,  las  normas  francesas  establecen  límites  a  la  libertad  de  expresión.  La  Ley  
Gayssot  de  1990  prohíbe  cuestionar  la  existencia  del  holocausto  o  de  los  crímenes  de  lesa  humanidad.  Tales  crímenes  se  
convierten  así  en  dogma  de  fe  antes  que  en  hechos  históricos  que  puedan  ser  controvertidos  con  indicios  y  pruebas.  La  
legislación  en  Francia  también  prohibió  en  2010  el  ocultamiento  del  rostro  en  lugares  públicos.  La  medida  está  destinada  
fundamentalmente  a  eliminar  los  velos  o  las  burqas  que  portan  algunas  mujeres  de  fe  islámica.  Los  legisladores  franceses  
establecieron,   curiosamente,   una   excepción   para   las   máscaras   en   carnavales,   aunque   la   prohibición   sí   se   aplica   a  
manifestantes  que  se  cubren  la  cara  con  pasamontañas.  Ni  el  subcomandante  Marcos  ni  nuestros  anarcos  podrían  marchar  
libremente  por  las  calles  de  París.  La  libertad  de  insultar  no  suele  aplicarse  de  manera  consistente  ni  en  Francia  ni  en  otros  
países.  Los  mismos  grupos  que  defienden  las  caricaturas  ofensivas  del  profeta  del   Islam  se  muestran  escandalizados  si  
las  burlas  se  hacen  a  personas  de  raza  negra  o  a  judíos.  De  hecho,  la  legislación  en  Francia  prohíbe  el  lenguaje  racista  
desde  1972.  Mi  posición  personal  es  que  el  Estado  debe  defender  la  libertad  de  insultar  como  parte  del  derecho  a  la  libre  
expresión.   Pero   no   debemos   sentirnos   sorprendidos   ante   las   reacciones   violentas   que   el   insulto   suele   provocar.   Los  
terroristas   que   atacaron   el   Charlie   Hebdo   son   criminales   porque   cometieron   homicidios   en   vez   de   responder   a   las  
caricaturas  con  insultos  o  argumentos.  Sin  embargo,  mucho  ayudaría  que  un  país  que  se  precia  de  sus  libertades  realmente  
respetara  éstas  de  manera  consistente.  No  se  puede  defender  el  derecho  a  insultar  en  unos  casos  y  en  otros  no.  
Apatzingán  
La  muerte  de  12  personas  en  París  por  el  ataque  al  Charlie  Hebdo  fue  noticia  ayer  en  todo  el  mundo.  En  cambio  nadie  
prestó  atención  fuera  de  México  a  la  muerte  de  11  personas  en  Apatzingán.  Las  matanzas  son  demasiado  habituales  en  
México  y  en  Michoacán.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
Cuatro  preguntas  sobre  las  elecciones  locales  de  2015  
  
Además  de  la  elección  de  los  500  diputados  federales,  el  7  de  junio  habrá  comicios  locales  en  17  estados  del  país.  Se  
elegirá  a  nueve  gobernadores,  639  diputados  locales,  887  presidentes  municipales  y  16  jefes  delegacionales  en  el  Distrito  
Federal.  Naturalmente,  cada  una  de  estas  elecciones  será  relevante  en  cada  uno  de  los  estados  donde  se  llevarán  a  cabo.  
No  obstante,  desde  un  punto  de  vista  más  general,  hay  cuatro  preguntas  interesantes  a  seguir  en  estos  comicios  locales.  
A  saber:  
  
1.  ¿Podrá  el  PRI  retener  seis  de  las  nueve  gubernaturas  que  actualmente  tiene?  De  los  estados  donde  habrá  elecciones  
de  gobernador,  el  tricolor  hoy  gobierna  en  Campeche,  Colima,  Michoacán,  Nuevo  León,  Querétaro  y  San  Luis  Potosí.  El  
PAN,  por  su  parte,   lo  hace  en  Baja  California  Sur  y  Sonora,  y  el  PRD  en  Guerrero.  Un  buen   resultado  para  el  PRI  es  
levantarse  con  la  victoria  en  más  de  seis  de  los  nueve  estados  que  hoy  gobierna.  Un  resultado  satisfactorio  sería  tener  
otra  vez  seis.  Menos  de  seis  se  considerará  un  fracaso.  
  
2.  ¿Quién  ganará  la  gubernatura  de  Nuevo  León?  Por  su  peso  poblacional  y  económico,  esta  será  la  elección  local  más  
relevante  de  todas.  Nuevo  León  tiene  alrededor  de  cinco  millones  de  habitantes,  la  octava  más  poblada  del  país.  Su  capital,  
Monterrey,  es  la  tercera  ciudad  en  tamaño  de  toda  la  República.  Pero,  más  importante  aún,  es  la  tercera  entidad  económica  
más  importante  del  país  por  el  tamaño  de  su  Producto  Interno  Bruto.  Nuevo  León  ya  ha  tenido  una  doble  alternancia.  
Primero,  en  1997,  el  PAN  le  arrebató  la  gubernatura  al  PRI  y  luego,  en  2003,  el  PRI  la  recuperó.  Hoy,  los  tricolores  la  
conservan.   Las  elecciones   neoleonesas   siempre   son   competidas  entre  el   PAN  y   el   PRI.  Desde   luego  que   los  panistas  
tratarán  de  arrebatarle  de  nuevo  la  gubernatura  a  los  priistas.  De  lograrlo,  sería  un  durísimo  golpe  para  el  PRI.  Amén  de  
todos  estos  factores  interesantes,  al  parecer  la  competencia  en  Nuevo  León  será  este  año  entre  dos  mujeres  ya  que,  tanto  
en  el  PAN  como  en  el  PRI,  son  políticas  las  mejor  posicionadas  para  quedarse  con  las  candidaturas  de  su  partido.  
  
3.   ¿Habrá   elecciones   en   Michoacán   y   Guerrero?   Estas   dos   entidades   están   pasando   por   una   terrible   crisis   de  
gobernabilidad.  En  Michoacán  parecía  que  la  intervención  federal,  con  un  comisionado  que  ejerce  el  verdadero  poder  en  
la  entidad,  había  logrado  darle  la  vuelta  al  problema  de  inseguridad  en  la  región  de  Tierra  Caliente.  No  obstante,  en  las  
últimas  semanas  el  panorama  se  ha  complicado  de  nuevo  con  dos  sangrientas  balaceras  en  La  Ruana  y  Apatzingán.  Es  
cierto   que   Michoacán   es   mucho   más   que   estos   dos   municipios.   Pero   si   no   se   resuelve   la   violenta   lucha   entre   las  
autodefensas  y  el  crimen  organizado  en  ciertas  poblaciones,  el  escenario  podría  complicarse  para  que  se  lleven  a  cabo  
campañas  y  elecciones  de  gobernador,  presidentes  municipales  y  diputados  locales  en  todo  Michoacán.  La  situación  es  
más  grave  en  Guerrero  donde  no  hay  Estado  en  muchos  municipios.  El  poder  lo  tienen  poderes  fácticos  como  delincuentes  
organizados,  disidentes  del  magisterio  y  hasta  grupos  revolucionarios.  Los  maestros  de  la  CETEG  ya  han  anunciado  que  
no  dejarán  que  haya  elecciones  en  Guerrero.  Es  lógico:  sus  intereses  han  sido  tocados  por  la  Reforma  Educativa  (a  partir  
de  esta  quincena,  por  ejemplo,  la  Federación  pagará  la  nómina  con  todo  lo  que  eso  implica).  Al  mismo  tiempo  hemos  visto  
cómo  grupos  enojados  por  los  desaparecidos  de  Ayotzinapa  han  vejado  públicamente  a  políticos  locales.  Podrían  hacer  lo  
mismo   con   candidatos   en   campaña.   En   este   contexto,   ¿pueden   realizarse   auténticas   campañas   y   una   elección  
democrática?  Como  están  hoy  las  cosas  en  Guerrero,  lo  menos  que  podemos  es  dudarlo.  
  
4.  ¿Recuperará  el  PAN  dos  gubernaturas  de  estados  con  ADN  panista?  Hace  seis  años,  la  gran  sorpresa  fue  que  el  PRI  
ganara  las  elecciones  de  gobernador  en  Querétaro  y  San  Luis  Potosí.  Fue  una  sorpresa  porque  ambas  entidades  son,  como  
su  vecino  Guanajuato,  cultural  e  ideológicamente  de  centro-derecha,  es  decir,  inclinadas  hacia  el  PAN.  Si  el  PRI  las  ganó  
en  2009  fue  por  errores  estratégicos  del  PAN.  Los  panistas  tendrán  la  oportunidad  de  recuperarlas  aunque  no  será  fácil  
porque  los  tricolores  harán  todo  lo  posible  por  retenerlas.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
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El  Universal-   
  
Va  AMLO  por  todo  en  el  DF  
María  del  Carmen  Alanis  
Fuego  amigo  en  Tribunal  Electoral  
Una  vez  pasado  el  proceso  de  sucesión  en  la  presidencia  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  se  comienza  a  
mover  con  más  fuerza  el  tema  de  quién  será  el  próximo  ministro  o  ministra  que  llenará  el  espacio  que  dejó  en  el  máximo  
tribunal   del   país   don   Sergio   Valls,   quien   falleció   el   pasado  mes   de   diciembre.   Uno   de   los   nombres   que   suenan   con  
insistencia   en   los   círculos   políticos   y   judiciales   para   integrar   la   terna   que   enviará   el   Ejecutivo   al   Senado   es   el   de   la  
magistrada  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  María  del  Carmen  Alanis  Figueroa.  Ella,  a  
quien  ya  le  tocó  presidir  el  TEPFJ,  es  vista  como  opción  pues   además  de  su  larga  experiencia  en  temas  de  justicia   
lograría  que  la  Corte  mantuviera  en  el  pleno  al  menos  a  dos  mujeres,  debido  a  que  este  mismo  año  saldrá  la  ministra  Olga  

la  burocracia  del  tribunal  electoral,  desde  donde  la  intentan  presentar  como  la  candidata  de  Los  Pinos  a  la  Suprema  Corte,  
para  que  los  senadores  de  oposición  la  descalifiquen.  
  
Una  mujer  para  Nuevo  León  
Este  fin  de  semana  se  podrá  saber  el  nombre  del  aspirante  priísta  a  la  candidatura  al  gobierno  de  Nuevo  León.  Una  vez  
que  la  dirigencia  nacional  del  PRI  dijo  que  sólo  se  inscribirá  a  la  candidatura  a  uno  de  la  decena  de  aspirantes  que  buscan  
contender  por  la  gubernatura.  Aseguran  que  el  apoyo  será  para  quien  las  encuestas  ubiquen  como  el  candidato  con  mayor  
fuerza.  Ante  este  escenario  en  el  propio  PRI  anticipan  que  la  decisión  recaerá  en  una  de  las  tres  mujeres  que  están  en  la  
contienda.  Nos  comentan  que  hasta  ahora  quienes  llevan  la  ventaja  son  las  senadoras  Ivonne  Álvarez  García  y  Cristina  
Díaz  Salazar.  En  el  partido  azul,  también  es  una  mujer  la  que  aparece  como  la  más  aventajada  contendiente,  se  trata  de  
la  tan  popular  como  polémica  alcaldesa  de  Monterrey,  Margarita  Arellanes.  El  escenario  es  que  la  pelea  por  el  gobierno  
del  importante  estado  norteño  sea  entre  dos  damas,  lo  que  podría  cambiar  el  actual  panorama  en  el  que  ninguna  entidad  
está  en  manos  de  una  gobernadora.  
  
El  apretón  de  manos  Osorio  Chong-Obama  
Vaya  sonrisas  las  que  soltaron  el  pasado  martes  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong;;  el  secretario  
de  Hacienda  Luis  Videgaray;;  el  canciller  José  Antonio  Meade  y  el  subsecretario  para  América  del  Norte,  Sergio  Alcocer,  en  
la  oficina  oval  de   la  Casa  Blanca.  Una  fotografía  muestra  que  cuando  el  secretario  Osorio  Chong  estrechó   la  mano  al  
presidente  de  Estados  Unidos,  Barack  Obama,  tanto  el  mandatario  estadounidense  como  los  funcionarios  mexicanos  reían  
como  si  alguien  hubiera  soltado  alguna  broma.  El  ambiente  en  la  oficina  de  uno  de  los  hombres  más  poderosos  del  mundo  
era,  sin  duda,  cordial  e  incluso  desenfadado.  Cuenten  el  chiste.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
CUANDO  en  un  restaurante  el  pollo  está  frío,  viejo  y  desabrido,  ¿se  pide  hablar  con  el  chef  o  con  su  segundo,  el  sous  
chef?  
  
LA  PREGUNTA  viene  a  cuento  porque  en  estos  momentos  en  que  los  ingresos  petroleros  van  en  picada,  el  dólar  se  dispara  
y  la  Bolsa  no  se  levanta,  la  Comisión  Permanente  citó  a  comparecer  a  los  subalternos  de  Luis  Videgaray.  
  
ANTE  diputados  y  senadores  deberán  presentarse  el   subsecretario  de  Hacienda,  Fernando  Aportela;;   y  el  de  Ingresos,  
Miguel  Messmacher;;  para  tratar  de  explicar  qué  diablos  está  pasando  con  las  turbulentas  finanzas  nacionales.  
  
CUALQUIERA  podría  pensar  que  ante  una  situación  taaan  delicada,  a  los  legisladores  les  interesaría  más  tener  un  diálogo  
directo  con  el  secretario  de  Hacienda  quien,  finalmente,  es  el  estratega  de  la  política  económica.  
  
PERO  NO,  por  lo  visto  en  el  Congreso  de  la  Unión  no  quieren  molestar  a  Luis  Videgaray  ni  con  el  pétalo  de  un  punto  de  
acuerdo.  
  
RESULTA  CURIOSO  el  concepto  que  tiene  Federico  Döring  de  la  ética  y  de  la  honestidad.  
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SEGÚN  el  coordinador  de  los  diputados  panistas  en  la  ALDF,  las  transas  de  las  que  se  acusa  a  Édgar  Borja  las  hizo  ¡en  su  
tiempo  libre!  y  no  como  legislador.  Por  lo  tanto,  no  tiene  por  qué  separarlo  de  la  bancada  albiazul.  
  
NI  SIQUIERA  cuando  su  propio  partido,  el  PAN,  decidió  echar  de  sus  filas  al  asambleísta  que  fue  balconeado  en  llamadas  
telefónicas  en  las  que  reclama  a  gritos  su  moche.  
  
TAN  ES  evidente  la  postura  de  desacato  de  Döring  que  el  dirigente  del  panismo  capitalino,  Mauricio  Tabe,  tuvo  que  enviarle  
por  escrito  la  orden  de  separar  al  presunto  delincuente  del  grupo  parlamentario,  cosa  que  ya  le  había  pedido  de  manera  
verbal.  
  
BONITA  MANERA  la  de  Federico  Döring  de  sabotear  la  iniciativa  anticorrupción  de  su  dirigente  nacional,  Ricardo  Anaya,  
que  fue  quien  ordenó  la  expulsión  de  Borja.  
  
ALGUIEN  debería  recordarle  a  Monte  Alejandro  Rubido  aquello  de  que  no  basta  con  poner  el  huevo,  ¡hay  que  cacarearlo!  
  
Y  ES  QUE  dada  su  formación  en  las  filas  del  Cisen,  el  titular  de  la  Comisión  Nacional  de  Seguridad  tiene  por  costumbre  
mantener  un  bajo  perfil,  no  hacer  mucha  alharaca  y,  mucho  menos,  andar  buscando  reflectores.  
  
Y  NO  ESTÁ  MAL,  pero  esa  escuela  del  silencio  muy  poco  o  en  nada  le  está  funcionando  a  la  Policía  Federal,  pues  en  lugar  
de  que  se  conozcan  sus  logros-pocos  o  muchos-sólo  salta  a  la  luz  pública  por  escándalos.  
  
EL   ÚLTIMO   es   el   del   enfrentamiento   en   Apatzingán   donde,   de   entrada,   se   señaló   con   dureza   a   los   federales   por,  
supuestamente,  haber  ejecutado  a  un  grupo  de  civiles.  
  
SIN  EMBARGO,  conforme  comienzan  a  revelarse  los  detalles  del  operativo,  resulta  que,  en  realidad,  los  supuestos  pichones  
eran  auténticos  halcones  que  emboscaron  a  los  agentes  de  la  PF.  
  
POR  LO  VISTO  el  exhibicionismo  de  Genaro  García  Luna  dejó  tan  mal  sabor  de  boca  que  ahora  en  la  Policía  Federal  ya  no  
saben  cómo  sonreír  ante  la  cámara.  
  
(Redacción,  página  10)  
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